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Considerado um dos maiores eventos cul-
turais da Região Oeste, o Arraiá Barueri 
promete agitar o mês de junho com uma 
série de apresentações gratuitas. De 12 a 
24 de junho, sempre às 20 horas, a festa 
será realizada em frente ao Ginásio Po-
liesportivo José Corrêa, reunindo artistas 
consagrados em shows variados. Além da 
programação musical, o público poderá 
aproveitar barracas com comidas e bebi-
das típicas, e todas as noites haverá shows 
de abertura com bandas locais. A abertura 

ficará por conta do cantor e compositor 
sertanejo Gustavo Mioto, que se apre-
senta no Dia dos Namorados. No dia 22, 
sobem ao palco a dupla sertaneja Edson e 
Hudson. O pagode será representado pelas 
bandas Menos é Mais e Sorriso Maroto, 
enquanto o Axé Music terá como atrações 
Léo Santana e Banda Eva. Para os fãs do 
rock nacional, Jota Quest e Nando Reis 
garantem o ritmo na festa. O rapper Hun-
gria, premiado nacional e internacional-
mente, será o representante do Hip Hop. 
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Milhares de pessoas 
invadem armazém do 
Programa Mundial de 
Alimentos em Gaza

EUA vão restringir 
visto a autoridades que 
“censuram americanos”

Motta diz que decisão 
sobre aumento do IOF 
sai ainda hoje
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ONU prevê aquecimento 
global sem precedentes 
nos próximos cinco anos

Santana de Parnaíba entrega mais de 50 novas 
viaturas para a população

Novo Trem Intercidades com trajeto entre Sorocaba 
e São Paulo terá parada em Carapicuíba

INTERNACIONAL » Pág. 03

POLÍTICA » Pág. 02

COTIA » Pág. 04

De forma totalmente 
gratuita, os Centros 
de Capacitação 
Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem 
curso de Auxiliar 
de Cabeleireiro

A Câmara dos Deputados aprovou a ur-
gência para o projeto de lei (PL 1846/25) 
que proíbe o desconto automático de 
mensalidades de associações e sindica-
tos nos benefícios do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). Com isso, o 
projeto irá ser votado direto no Plenário, 
sem precisar passar por aprovação das 
comissões da Casa. A mensalidade asso-
ciativa é uma contribuição que aposen-
tados, pensionistas ou pessoas de uma 
determinada categoria profissional pa-
gam periodicamente para integrar uma 
associação, sindicato ou entidade de 
classe sem fins lucrativos que representa 
os interesses de seus afiliados. O presi-
dente da Câmara, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), o mérito do projeto será 
analisado na próxima semana, “pois o 
projeto de lei sobre o reajuste de servi-
dores do Executivo (PL 1466/25) tranca 
a pauta”.Segundo Motta, todas propos-
tas relacionadas ao combate de fraudes 
no INSS serão juntadas.

Foguetão da SpaceX 
desintegra-se após outras 
duas tentativas falhadas

Projeto deverá ser 
votado no Plenário 
na próxima semana

Câmara aprova campanha 
sobre uso consciente de 
tecnologias digitais

Israel anuncia a criação de novos assentamentos 
na Cisjordânia ocupada

Construção da UBS 
do Jardim Graziela 
entra na fase final
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Senado aprova PEC que 
inclui guarda municipal 
na segurança pública

Rússia lança 355 drones 
contra a Ucrânia, 
a maior ofensiva aérea 
desde 2022
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Taubaté conclui 
implantação da iluminação 
na área externa e mais 
ações no Mercatau

Arraiá Barueri estreia no Dia 
dos Namorados com show 
de Gustavo Mioto
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Prefeitura de Cotia realiza dois dias 
de vacinação antirrábica nessa semana

Câmara aprova urgência para PL que proíbe 
desconto automático no INSS
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Prefeitura abre vagas para o Corpo Coreográfico 
da Banda Marcial de Itapevi

CARAPICUÍBA» Pág. 04

Caraguatatuba recebe edição 
2025 do Festival Jazz & Vinhos 
de 5 a 8 de junho

A Prefeitura de Barueri está finalizando 
a construção da nova UBS do Jardim 
Graziela, com entrega prevista para ju-
nho.  A unidade terá três pavimentos e 
estrutura moderna.
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O presidente da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (Republicanos-PB) disse 
que deverá anunciar a posição da casa 
sobre o impasse envolvendo o aumento 
do Imposto sobre Operações Financei-
ras (IOF) após reunião na noite de hoje 
(28) com o presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (União-AP), o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad e integran-
tes do governo. Durante a sessão de 

Motta diz que decisão sobre aumento 
do IOF sai ainda hoje

votação desta quarta-feira, Motta disse 
que passou parte do dia conversando 
com lideranças parlamentares de opo-
sição, contrários à medida, e que proto-
colaram no parlamento Projetos de De-
creto Legislativo (PDLs) para sustar os 
efeitos da norma. Na reunião, deve ser 
debatida a possibilidade de derrubada 
dos dois decretos que aumentaram o 
imposto. “A nossa construção tem que 

ser feita também junto com o Senado 
Federal, já que a votação do PDL não 
pode acontecer apenas em uma das ca-
sas. Para que ela se consolide, deve ser 
nas duas casas e a nossa conversa tem 
sido com o governo, com o senado, 
para que, a partir daí, eu possa apresen-
tar aos líderes desta casa qual vai ser a 
solução”, afirmou. O aumento do IOF 
recebeu críticas de bancos e das indús-
trias, mesmo com a revogação parcial 
das medidas. Em notas, as entidades 
dos setores informaram que a tribu-
tação traz prejuízos para a economia, 
como a inibição dos investimentos, o 
desestímulo ao crescimento e a ele-
vação de custos. “Nós estamos muito 
preocupados com essa medida, com os 
impactos que ela trouxe, com a mani-
festação do setor produtivo contrário 
a ela”, afirmou Motta. O presidente da 
Câmara falou ainda em “incômodo”, 
com a medidas que aumentam tributos 
e disse que, na sua avaliação, “é bom 
para o país discutir a derrubada dessa 
medida”. “Precisamos avançar num 
debate estrutural, precisamos ter aqui 
uma ampla discussão sobre questões 
que, me parecem, são necessárias para 
o país e não terem ainda sido coloca-
das como prioridade aqui nesta casa”, 
opinou Motta que citou como uma das 
iniciativas o grupo de trabalho que tra-
ta da reforma administrativa.

A Câmara dos Deputados aprovou 
a urgência para o projeto de lei (PL 
1846/25) que proíbe o desconto au-
tomático de mensalidades de asso-
ciações e sindicatos nos benefícios 
do Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS). Com isso, o projeto irá 

Câmara aprova urgência 
para PL que proíbe desconto 
automático no INSS

ser votado direto no Plenário, sem 
precisar passar por aprovação das 
comissões da Casa. A mensalidade 
associativa é uma contribuição que 
aposentados, pensionistas ou pessoas 
de uma determinada categoria pro-
fissional pagam periodicamente para 

integrar uma associação, sindicato ou 
entidade de classe sem fins lucrativos 
que representa os interesses de seus 
afiliados. O presidente da Câmara, 
Hugo Motta (Republicanos-PB), o 
mérito do projeto será analisado na 
próxima semana, “pois o projeto de 
lei sobre o reajuste de servidores do 
Executivo (PL 1466/25) tranca a pau-
ta”.Segundo Motta, todas propostas 
relacionadas ao combate de fraudes 
no INSS serão juntadas.

Fraudes nos descontos
Os descontos dos aposentados e pen-
sionistas são alvo de investigação da 
Polícia Federal e da Controladoria-
-Geral da União (CGU), que apuram 
a atuação de organizações crimino-
sas para fraudar os benefícios previ-
denciários, associando de forma não 
autorizada os segurados do INSS. 
Mais de 1,74 milhão de aposentados 
e pensionistas do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) solicitaram 
reembolso de descontos não autoriza-
dos feitos por entidades associativas, 
conforme balanço

O Senado aprovou a proposta de emen-
da à Constituição (PEC) que incorpora 
as guardas municipais e os agentes de 
trânsito aos órgãos de segurança públi-
ca. O texto foi aprovado em primeiro e 
segundo turnos e vai para votação na 
Câmara dos Deputados. A Constituição 
elenca, atualmente, como segurança pú-
blica os seguintes órgãos: Polícia Fede-
ral; Polícia Rodoviária Federal; Polícia 

Ferroviária Federal; polícias civis; po-
lícias militares e corpos de bombeiros 
militares; e polícias penais federal, es-
taduais e distrital. Pela PEC 37/2022, 
aprovada pelos senadores, os municí-
pios poderão atribuir funções às guardas 
ou polícias municipais, como proteção 
de seus bens, serviços, instalações; poli-
ciamento ostensivo local e comunitário; 
exercício de ações de segurança em seus 
territórios; e apoio e colaboração com 
os demais órgãos de segurança pública. 
Para isso, os municípios poderão mudar 
a lei o nome das guardas para “polícia 
municipal”, “guarda civil”, “guarda ci-
vil municipal”, “guarda metropolitana” 
ou “guarda civil metropolitana”. No 
entanto, a alteração de nomenclatura 
terá de ser feita por meio de concurso 
público ou transformação dos cargos e 
carreiras dos guardas municipais 

Senado aprova PEC que inclui guarda 
municipal na segurança pública

A Câmara dos Deputados aprovou, 
nesta quarta-feira (28), o Projeto de Lei 
(PL) 3.224/2024, que visa sensibilizar 
a sociedade sobre o uso consciente da 
tecnologia digital. A proposta, aprova-
da por 277 votos favoráveis e 123 con-
trários, prevê a realização de campanha 
anual, no mês de abril, para alertar so-
bre riscos potenciais do uso excessi-
vo de redes sociais, jogos eletrônicos, 
conteúdos audiovisuais e outras aplica-
ções de internet. O texto segue para o 
Senado. O projeto é de autoria do de-
putado Dorinaldo Malafaia (PDT-AP). 
As ações da campanha deverão ser re-
alizadas nas instituições de ensino, de 
saúde, de comunicação e de proteção 
à criança e ao adolescente e deverão 
pautar o repasse de informações sobre 
o uso responsável e moderado da tec-
nologia digital e os riscos potenciais do 
seu uso excessivo na saúde mental, fí-
sica e emocional das pessoas, em espe-
cial de crianças e adolescentes. Segun-
do a Sociedade Brasileira de Pediatria 
(SBP), o uso excessivo de tecnologias 
digitais, tem afetado negativamente a 
saúde de crianças e adolescentes, espe-
cialmente nos aspectos relacionados à 
qualidade do sono, além de gerar fadi-
ga ocular e danos à visão. O aumento 

Câmara aprova campanha sobre uso 
consciente de tecnologias digitais

da ansiedade e danos ao desenvolvi-
mento cognitivo das crianças também 
foram apontados como efeitos do uso 
excessivo de telas. A relatora da pro-
posta, deputada Duda Salabert (PDT-
-MG), disse que as tecnologias digitais 
representam um avanço em diversas 
áreas da vida humana, mas ressaltou 
que o uso abusivo tem gerado cada vez 
mais riscos à saúde das pessoas e ao 
bem-estar da sociedade. “Nesse senti-

do, precisamos proteger nossos jovens 
e crianças dos malefícios da tecnolo-
gia. Não se trata de condenar o uso da 
tecnologia, mas de garantir a maximi-
zação dos benefícios e a redução dos 
prejuízos”, apontou. “Pais, educadores, 
responsáveis, profissionais de saúde e 
os próprios jovens e crianças devem 
ter consciência das implicações do uso 
prolongado ou excessivo de tecnologia 
digital”, concluiu. 

Projeto deverá ser votado no Plenário na próxima semana

A Câmara dos Deputados aprovou, nes-
ta terça-feira (27), o Projeto de Lei (PL) 
6.749/16, que aumenta a pena para cri-
mes de homicídio praticados contra pro-
fissional de saúde no exercício da pro-
fissão ou em decorrência dela. O texto 
segue para análise do Senado. A propos-
ta tipifica como hediondo o crime de ho-
micídio contra esses profissionais. Caso 
o projeto seja aprovado na casa reviso-
ra, a pena padrão de homicídio, de re-
clusão de 6 a 20 anos, passa a ser de 12 
a 30 anos. Segundo o relator, deputado 
Bruno Farias (Avante-MG), a principal 
razão para estabelecer essa proteção é a 
necessidade de assegurar a integridade 
física e mental dos profissionais, dian-
te do aumento de casos de violência no 
ambiente de trabalho. “Essas situações 
geram consequências sérias, como es-
tresse, adoecimento psicológico, afasta-
mento do trabalho e queda na produtivi-
dade. Além disso, a insegurança vivida 
compromete diretamente a qualidade 
do atendimento prestado aos pacientes, 
criando um ciclo prejudicial tanto para 
os profissionais quanto para a popu-
lação usuária dos serviços de saúde”, 
justificou. Além do homicídio, o proje-
to na lista dos crimes hediondos, lesão 
corporal de natureza gravíssima ou le-
são seguida de morte praticada contra 
os profissionais da saúde no exercício 
da profissão. O crime de lesão será con-

Câmara aprova aumento de pena para 
crime contra profissionais de saúde

siderado hediondo se atingir cônjuge, 
companheiro ou parente consanguíneo 
até o terceiro grau em razão do víncu-
lo. Outro ponto do projeto dobra a pena 
para o crime de constrangimento ilegal, 
quando, o crime for praticado contra 
profissionais da saúde no exercício de 
suas funções ou em decorrência dela.

Profissionais da educação
O relator acatou uma emenda da deputa-
da Lucinete Cavalcanti (PSOL-SP) para 
incluir profissionais de educação em al-
guns casos. Com isso, o texto aumenta 
a pena para o crime de lesão corporal 
cometido contra profissionais da área 
de educação. O crime de desacato pas-
sa a ter a pena dobrada quando cometi-
do contra tais profissionais. Nos casos 
de crime de ameaça cometidos contra 
profissionais de saúde e de educação no 
exercício profissional, o projeto deter-
mina o aumento da pena em um terço.
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ONU prevê aquecimento global sem precedentes 
nos próximos cinco anos

O secretário de Estado dos Estados Uni-
dos, Marco Rubio, anunciou nesta 4ª feira 
(28.mai.2025) que o país vai impor res-
trições de visto a líderes e autoridades es-
trangeiras acusados de serem “cúmplices 
de censura a norte-americanos”. Segundo 
ele, países da América Latina estão entre 
os alvos da medida. “Por muito tempo, os 
americanos foram multados, assediados 
e até mesmo acusados   por autoridades 
estrangeiras por exercerem seus direitos 
de liberdade de expressão. Hoje, anuncio 
uma nova política de restrição de vistos 
que se aplicará a autoridades estrangeiras 
e pessoas cúmplices na censura de ameri-
canos”, declarou em seu perfil no X. “A 
liberdade de expressão é essencial ao estilo 
de vida americano –um direito inato sobre 
o qual governos estrangeiros não têm au-
toridade”, afirmou o chefe da diplomacia 
norte-americana. Segundo Rubio, “estran-
geiros que atuam para minar os direitos 
dos americanos” não devem “desfrutar do 
privilégio de viajar” para o país. O gover-
no dos EUA não divulgou uma lista oficial 

com os nomes dos atingidos pela medida, 
mas destacou que o objetivo é proteger os 
direitos constitucionais dos cidadãos nor-
te-americanos, inclusive quando estiverem 
no exterior. Não está claro se as sanções 

incluem autoridades brasileiras, como o 
ministro do STF (Supremo Tribunal Fede-
ral) Alexandre de Moraes. Mas em 21 de 
maio, no Congresso, Rubio foi indagado 
sobre se o magistrado era um alvo. 

EUA vão restringir visto a autoridades 
que “censuram americanos”

Após registrar a década mais quente da 
história, o planeta continuará em um 
nível sem precedentes de aquecimento 
global nos próximos cinco anos, segun-
do projeção da Organização Meteoroló-
gica Mundial (OMM), uma agência da 
ONU. Os dados foram coletados pelo 
Serviço Meteorológico do Reino Unido 
com base nas previsões de dez centros 
internacionais e apontam que há 70% de 
chances de, até o final de 2029, o plane-
ta voltar a superar a temperatura média 
de 1,5 ºC mais quente em relação aos ní-

veis pré-industriais.  Em 2024, ano mais 
quente já registrado, aconteceu a primei-
ra violação desse limite de aquecimen-
to delimitado pelo Acordo de Paris de 
2015. No pacto, os países se comprome-
teram a limitar o aquecimento global a 
1,5 °C em relação ao período de 1850 a 
1900, antes de a humanidade começar a 
queimar carvão, petróleo e gás de forma 
industrial. A combustão destes materiais 
emite CO2 – um gás de efeito estufa que 
impulsiona as mudanças climáticas. No 
entanto, cada vez mais climatologistas 

consideram que o objetivo do acordo 
será impossível de alcançar, já que as 
emissões de dióxido de carbono não 
estão diminuindo globalmente. “Acaba-
mos de viver os dez anos mais quentes 
já registrados. Infelizmente, este relató-
rio não apresenta indícios de que isso vá 
mudar”, resumiu a secretária-geral ad-
junta da OMM, Ko Barrett. Segundo a 
OMM, isso causaria condições climáti-
cas extremas. “Cada fração de grau adi-
cional de aquecimento pode intensificar 
ondas de calor, precipitações extremas, 
secas, derretimento das calotas polares, 
do gelo marinho e das geleiras”, disse 
a organização. Diversos estudos apon-
tam que a superação do aquecimento de 
1,5 ºC por um período mais prolongado 
pode ser irreversível. “Isso é totalmen-
te compatível com o fato de que esta-
mos perto de ultrapassar os 1,5 °C de 
forma permanente até o final da década 
de 2020 ou início da década de 2030”, 
avaliou o climatologista Peter Thorne, 
da Universidade de Maynooth, na Irlan-
da. Qualquer aquecimento acima desse 
limite pode levar ecossistemas ao co-
lapso. Também são previstas condições 
mais úmidas no Sahel, norte da Europa, 
Alasca e norte da Sibéria, e uma nova 
temporada de secas na bacia amazônica.

Milhares de palestinos saquearam du-
rante a noite um armazém na Faixa de 
Gaza do Programa Mundial de Alimen-
tos (PMA), que informou nesta quinta-
-feira 29 sobre duas possíveis mortes 
durante o tumulto. A situação humani-
tária em Gaza é crítica após 18 meses 
de guerra no território e dois meses e 
meio de bloqueio da ajuda internacio-
nal, que Israel suspendeu parcialmente 
na semana passada. “Hordas de pesso-
as famintas invadiram o armazém Al-
-Ghafari do PMA em Deir al-Balah, no 
centro de Gaza, em busca de suprimen-
tos de alimentos que estavam pré-po-
sicionados para distribuição”, afirmou 
o PMA em um comunicado, no qual 
exige um  “acesso humanitário seguro 
e sem obstáculos”. Imagens da agência 
de notícias AFP mostram que a multi-
dão não deixou nada no armazém da 

Milhares de pessoas invadem armazém do 
Programa Mundial de Alimentos em Gaza

agência da ONU, de onde retiraram sa-
cos de comida, paletes de madeira e tá-
buas enquanto, ao fundo, eram ouvidos 
tiros. O comunicado acrescenta que o 
PMA tenta confirmar as informações 
de que duas pessoas morreram e várias 
ficaram feridas durante o saque. “O 
PMA não para de alertar sobre a dete-
rioração da situação (…) e os riscos da 
limitação da ajuda humanitária a pes-
soas já famintas com uma necessidade 
desesperada de assistência”, acrescenta 
o organismo. Israel suspendeu parcial-
mente na semana passada o bloqueio 
total do acesso de ajuda a Gaza impos-
to desde 2 de março, oficialmente para 
forçar o movimento islamista palesti-
no Hamas a libertar os últimos reféns. 
Desde então, o Estado hebreu afirma 
que permitiu a entrada de centenas de 
caminhões com suprimentos.

Rússia lança 355 drones contra a Ucrânia, 
a maior ofensiva aérea desde 2022

O governo de Israel aprovou 22 novos 
assentamentos judaicos na Cisjordâ-
nia ocupada, declarou o ministro das 
Finanças, Bezalel Smotrich, nesta 
quinta-feira (28), uma medida que 
pode aprofundar as divisões com al-
guns aliados que ameaçaram com 
sanções devido à expansão. Smotri-
ch, de extrema-direita e defensor da 
soberania israelense sobre a Cisjor-
dânia, escreveu na rede social X que 
os novos assentamentos seriam loca-
lizados na área norte da Cisjordânia, 
sem especificar onde. Segundo a mí-
dia israelense, o Ministério da Defesa 
afirmou que, entre os novos assenta-
mentos judaicos, os “postos avança-
dos” existentes serão legalizados e 

novos assentamentos também serão 
construídos. Cerca de 700 mil colo-
nos israelenses vivem entre 2,7 mi-
lhões de palestinos na Cisjordânia e 
em Jerusalém Oriental, territórios que 
Israel capturou da Jordânia na guerra 
de 1967. Posteriormente, Israel ane-
xou Jerusalém Oriental, uma medida 
não reconhecida pela maioria dos pa-
íses, mas não estendeu formalmente 
a soberania sobre a Cisjordânia. Os 
palestinos veem a expansão dos as-
sentamentos como um obstáculo às 
suas aspirações de estabelecer um Es-
tado palestino independente na Faixa 
de Gaza e na Cisjordânia, incluindo a 
Jerusalém Oriental ocupada. Há uma 
lista crescente de países europeus exi-

gindo que Israel encerre a guerra em 
Gaza, enquanto Reino Unido, França 
e Canadá alertaram Israel este mês 
que poderiam impor sanções específi-
cas se continuassem a expandir os as-
sentamentos na Cisjordânia. A maior 
parte da comunidade internacional 
considera os assentamentos judaicos 
ilegais. O governo israelense conside-
ra os assentamentos legais conforme 
as próprias leis, enquanto alguns dos 
chamados “postos avançados” são 
ilegais, mas frequentemente tolerados 
e, às vezes, legalizados posteriormen-
te. A atividade dos assentamentos na 
Cisjordânia se acelerou acentuada-
mente desde a guerra em Gaza, agora 
em seu 20º mês, somando-se à esca-
lada das operações militares israelen-
ses contra militantes palestinos e ao 
número crescente de ataques de colo-
nos contra residentes palestinos. Na-
bil Abu Rudeineh, porta-voz do pre-
sidente palestino Mahmoud Abbas, 
classificou a decisão de Israel como 
uma “escalada perigosa”, acusando o 
governo de continuar arrastando a re-
gião para um “ciclo de violência e ins-
tabilidade”. “Esse governo israelense 
extremista está tentando, por todos os 
meios, impedir o estabelecimento de 
um Estado palestino independente”, 
disse ele à Reuters, pedindo que o go-
verno do presidente dos EUA, Donald 
Trump, intervenha. Sami Abu Zuhri, 
representante do Hamas, condenou o 
anúncio e pediu aos Estados Unidos 
e à União Europeia que tomem pro-
vidências. “O anúncio da construção 
de 22 novos assentamentos na Cisjor-
dânia faz parte da guerra liderada por 
Netanyahu contra o povo palestino”, 
afirmou Abu Zuhri à Reuters. 

Israel anuncia a criação de novos 
assentamentos na Cisjordânia ocupada
Cerca de 700 mil colonos israelenses vivem entre 2,7 milhões 
de palestinos no local e em Jerusalém Oriental

A Rússia lançou 355 drones sobre a 
Ucrânia na madrugada de domingo para 
segunda-feira 26, um novo recorde des-
de o início da invasão em larga escala 
em fevereiro de 2022, informou a Força 
Aérea ucraniana. “O inimigo lançou um 
ataque combinado contra a Ucrânia uti-
lizando 364 projéteis de ataque aéreo”, 
dos quais 355 eram drones de combate e 
drones iscas, assim como nove mísseis 
de cruzeiro, informa um comunicado 
militar de Kiev. Essa é a terceira noite 
seguida que centenas de drones russos 
entram no espaço aéreo ucraniano. De-

zenas de pessoas morreram durante os 
bombardeios. Foram, segundo autorida-
des da Ucrânia, 17 vítimas fatais na pri-
meira onda de ataques; e 13 mortes cau-
sadas pelos bombardeios mais recentes. 
“Sem uma pressão realmente forte sobre 
as autoridades russas, a brutalidade não 
pode ser detida. As sanções certamente 
ajudarão”, reagiu o presidente ucrania-
no, Volodymyr Zelensky após as mor-
tes. Em resposta, Kiev também tem lançado 
drones contra a Rússia. A iniciativa causou, 
também pelo terceiro dia, o fechamento dos 
principais aeroportos de Moscou. 
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Prefeitura de Cotia realiza dois dias de 
vacinação antirrábica nessa semana

A Secretaria de Saúde de Cotia, por 
meio do Setor de Zoonoses, realiza-
rá duas edições da Ação de Vacinação 
Antirrábica de Rotina Noturna para 
cães e gatos  nessa semana. Nos dias 28 
e 30/05/25, sempre das 15h às 20h30. 
Nessa quarta-feira (28), a vacinação será 
na sala de vacinas do Setor, já no dia 30, 
em uma estrutura que estará montada 
na Praça dos Romeiros, em Caucaia do 
Alto. O imunizante de rotina deve ser 
aplicado anualmente em todos os cães 
e gatos. Para ser vacinado é preciso que 
o animal tenha a partir de quatro meses, 
esteja em boas condições de saúde e, no 
caso das fêmeas, não podem estar pre-
nhes ou amamentando. O atendimento 
será por ordem de chegada e o responsá-
vel pelo animal precisará apresentar do-
cumento oficial de identificação. Quem 
não puder levar o seu animalzinho nos 
dias de ação, pode fazer o agendamento 
diretamente com o Setor de Zoonoses, 
pelo telefone 11 4616-6493. O atendi-
mento agendado acontece às segundas e 
sextas-feiras, das 9h às 11h, e às quar-
tas-feiras, das 15h às 16h30.

Considerado um dos maiores eventos 
culturais da Região Oeste, o Arraiá 
Barueri promete agitar o mês de junho 
com uma série de apresentações gratui-
tas. De 12 a 24 de junho, sempre às 20 
horas, a festa será realizada em frente 
ao Ginásio Poliesportivo José Cor-
rêa, reunindo artistas consagrados em 
shows variados. Além da programação 

A abertura ficará por conta do cantor e compositor sertanejo Gustavo 
Mioto, que se apresenta no Dia dos Namorados

musical, o público poderá aproveitar 
barracas com comidas e bebidas típi-
cas, e todas as noites haverá shows de 
abertura com bandas locais. A abertura 
ficará por conta do cantor e compositor 
sertanejo Gustavo Mioto, que se apre-
senta no Dia dos Namorados. No dia 
22, sobem ao palco a dupla sertaneja 
Edson e Hudson. O pagode será repre-

sentado pelas bandas Menos é Mais e 
Sorriso Maroto, enquanto o Axé Music 
terá como atrações Léo Santana e Ban-
da Eva. Para os fãs do rock nacional, 
Jota Quest e Nando Reis garantem o 
ritmo na festa. O rapper Hungria, pre-
miado nacional e internacionalmente, 
será o representante do Hip Hop. O 
encerramento, no dia de São João, con-
tará com Mariana Aydar, cantora que 
migrou para o forró e tem percorrido 
o Brasil com espetáculos de destaque, 
além de um show pirotécnico especial. 
Confira a programação completa: 

12/06 (quinta-feira) – Gustavo Mioto 
13/06 (sexta-feira) – Menos é Mais 
14/06 (sábado) – Léo Santana 
15/06 (domingo) – Sorriso Maroto 
19/06 (quinta-feira) – Hungria 
20/06 (sexta-feira) – Banda Eva 
21/06 (sábado) – Jota Quest
22/06 (domingo) – Edson e Hudson 
23/06 (segunda-feira) – Nando Reis
24/06 (terça-feira) – Mariana Aydar 

Serviço 
Arraiá Barueri 2025 
Local: Em frente ao Ginásio Poliespor-
tivo José Corrêa - Avenida Guilherme 
P. Guglielmo, nº 1000   
Data: 12 a 24 de junho 
Horário: 20h 
Entrada gratuita 

A Prefeitura de Osasco, por meio da 
Secretaria de Saúde, realizará na sex-
ta-feira, 30/05, às 9h, a entrega da re-
forma e modernização da Policlínica 
Pedro Batista Bonin, localizada na Zona 
Sul, na Rua Dom Ercílio Turco, 100. A 
unidade passou por uma ampla revitali-
zação, garantindo mais conforto e efici-
ência no atendimento à população. Na 
segunda-feira, 26/05, o prefeito Gerson 
Pessoa esteve no local para acompanhar 
os ajustes finais antes da inauguração. A 
reforma incluiu a recuperação da área 
atingida por incêndio, a substituição de 
materiais e os reparos estruturais neces-
sários. Além disso, foram realizadas a 
troca completa dos extintores de incên-
dio, pintura total da unidade, substitui-
ção de portas, fechaduras, vidros e ja-
nelas, além da troca de pias quebradas e 
sanitários. Outras melhorias abrangem a 
atualização da rede de dados, com a ins-
talação de nova infraestrutura de cabea-
mento e pontos de conexão, garantindo 

conectividade estável e eficiente para as 
operações. Também foram instalados 
espelhos, repostos azulejos nas salas, 
adaptado o banheiro para pessoas com 
deficiência (PCD), realizada a manuten-
ção do telhado, além da troca de toda a 
fiação elétrica e disjuntores, substituição 
de luminárias e implantação de novas 
artes e comunicação visual. A unidade 
também ganhou quatro novos consultó-
rios, climatização da sala de curativos 
e um sistema de monitoramento por 
câmeras com reconhecimento facial, re-
forçando a segurança e a eficiência no 
atendimento. O prefeito ainda ressaltou 
a importância da reabertura da unidade 
após o incidente que levou à necessida-
de de uma grande reforma, ampliação 
e modernização. “Nosso compromisso 
é oferecer uma saúde cada vez melhor. 
Além das melhorias estruturais, agora 
teremos também um sistema de moni-
toramento de segurança com reconheci-
mento facial”, concluiu.

Prefeitura de Osasco entrega reforma 
e modernização da Policlínica Zona Sul

A Prefeitura de Itapevi está com va-
gas abertas para o Corpo Coreográfico 
da Banda Marcial Municipal. Se você 
ama dançar, tem disciplina e sonha em 
brilhar nos palcos e nas ruas, essa é a 
oportunidade ideal para mostrar todo 
o seu talento. Não há limite de vagas e 
as oportunidades são para crianças com 
idade acima de 10 anos. A iniciativa bus-
ca novos integrantes que desejam viver 
experiências marcantes em uma equipe 
reconhecida por sua paixão, energia e 
desempenho em apresentações e cam-
peonatos por toda a região. As inscri-
ções e informações estão disponíveis na 
Escola Livre de Música, localizada na 
Avenida Presidente Vargas, 88 – Centro. 
Interessados também podem obter deta-
lhes de segunda a sexta-feira, das 8h às 
17h, pelo telefone (11) 4142-1304. Não 

é necessário ter experiência para parti-
cipar. Os interessados devem apresentar 
comprovante de endereço e documento 
com foto do aluno e do responsável. Me-
nores de 16 anos devem estar acompanha-
dos pelos pais ou responsáveis legais no 
momento da inscrição. Mais do que dança, 
o Corpo Coreográfico da Banda Marcial é 
uma verdadeira celebração da arte, da de-
dicação e do espírito de equipe.

Prefeitura abre vagas para o Corpo Coreográfico 
da Banda Marcial de Itapevi

Serviço
Ação de Vacinação Antirrábica de Roti-
na Noturna para cães e gatos
Data: 28/05/2025 (quarta-feira)
Horário: das 15h às 20h30
Local: Setor de Zoonoses de Cotia
Endereço: Avenida Prof. Manoel José 
Pedroso, 1565 – Parque Bahia

Data: 30/05/2025 (sexta-feira)
Horário: das 15h às 20h30
Local: Praça dos Romeiros
Endereço: Av. Roque Celestino Pires – 
Centro Caucaia do Alto
Gratuito: Atendimento por ordem de 
chegada. Apresentar documento de 
identificação oficial

As vacinas serão aplicadas em cães e gatos e o atendimento será por ordem 
de chegada, nos dias 28 e 30 de maio

Novo Trem Intercidades com trajeto 
entre Sorocaba e São Paulo terá parada 
em Carapicuíba

O Governo do Estado de São Paulo 
concluiu a fase de estudos para a cons-

trução do Trem Intercidades (TIC) – 
Eixo Oeste, veículo para transporte de 

passageiros sobre trilhos que ligará a 
cidade de Sorocaba até a capital pau-
lista. No total, serão oito paradas em 
sete cidades. O início das obras está 
previsto para 2027 e a linha deve co-
meçar a operar em 2032. O trem fará 
paradas em Sorocaba, Alumínio, Mai-
rinque, São Roque, Amador Bueno (em 
Itapevi), Carapicuíba e São Paulo. No 
trecho de Sorocaba do percurso, o trem 
seguirá, em boa parte, o leito original 
da Estrada de Ferro Sorocabana. A pró-
xima fase do projeto será a do leilão 
entre as empresas interessadas. O custo 
estimado é de aproximadamente R$ 11 
bilhões, com investimentos públicos e 
privados. Outros detalhes ainda aguar-
dam definição, como a possibilidade 
de o trem ter dois andares. Em Carapi-
cuíba, os trilhos serão adaptados para 
receber a nova composição e a cidade 
pode até ganhar uma nova estação.

Com o objetivo de proporcionar me-
lhores condições de trabalho à Guarda 
Civil Municipal (GCM) e gerar eco-
nomia com combustível, a Prefeitura 
de Santana de Parnaíba realizou, nesta 
sexta-feira (23/5), a renovação da frota 
de viaturas da corporação. A entrega dos 
veículos aconteceu no Bolsão de Esta-
cionamento. Ao todo as forças de segu-
rança do município contam com mais 
de 50 veículos, incluindo modelos Spin, 
Duster, caminhonete S-10, HB20, moto-
cicletas, Sprinter, Toyota e até um Celta. 
Para a corporação da GCM, inicialmen-
te, foram entregues 32 novos veículos e, 
com esse investimento, estima-se uma 
economia de aproximadamente 40% no 
consumo de combustível.  
A renovação da frota trará diversos be-
nefícios, como o aumento da eficiência 
operacional, permitindo que os agentes 
cheguem com mais agilidade aos locais 
de ocorrência e desempenhem suas fun-
ções de forma mais eficaz. Além disso, 
veículos novos e modernos possibilitam 
uma gestão mais eficiente, com o uso de 
tecnologias atualizadas para controle e 
manutenção. As novas viaturas foram 
adaptadas conforme as necessidades 
específicas da GCM, sendo equipadas 
com rádio, sirene, lanternas, entre outros 
acessórios. Alguns veículos também 
contam com câmeras para registro de 
ocorrências e sistemas de rastreamento, 
ampliando a segurança e a transparência 
nas operações.

INVESTIMENTOS EM SEGURAN-
ÇA: A Prefeitura de Santana de Parnaí-
ba segue investindo na segurança públi-
ca, com destaque para a construção de 
uma nova Base da Guarda Civil Munici-
pal. O equipamento público está locali-
zado em um ponto estratégico da cidade, 
na Estrada dos Romeiros, próximo ao 
portão 1 da Barragem Edgard de Souza.  
A nova Base terá cerca de 4 mil metros 
quadrados e contará com diversos am-

bientes. Entre eles, salas de trabalho, 
academia, refeitório, área para limpe-
za de viaturas, sala de defesa pessoal, 
setor administrativo, estande de tiro, 
estacionamento para 165 veículos, qua-
dra poliesportiva e espaço para o Canil, 
oferecendo melhores condições para o 
trabalho da corporação municipal. Além 
dessa infraestrutura, em 2024, foram 
entregues mais de 1.500 novas fardas 
para a corporação, com tecidos mais 
leves, confortáveis e modernos. Nos úl-
timos anos, também houve um robusto 
investimento na modernização do arma-
mento da Guarda. Entre as aquisições 
estão pistolas 9mm, carabinas CTT 40 
e fuzis 5.56, entre outros equipamentos, 
elevando a capacidade de resposta e a 
segurança dos agentes e da população. 
A cidade ainda conta com um moderno 
Centro de Controle e Operações, que 
faz o monitoramento por câmeras em 
tempo real em diversos pontos do muni-
cípio, permitindo decisões rápidas e efi-
cientes. Santana de Parnaíba ainda está 
se preparando para um grande avanço 
na área de segurança pública e infra-
estrutura, com a implementação de um 
projeto que promete revolucionar a for-
ma como a cidade lida com a proteção 
de seus cidadãos. Inspirada no modelo 
de “Smart Cities” de grandes metrópoles, 
como o “Smart Sampa” na capital paulis-
ta, Santana de Parnaíba terá um sistema de 
monitoramento urbano com o que há de 
mais moderno em tecnologia de seguran-
ça. A cidade contará com aproximadamen-
te 5 mil câmeras de vigilância, equipadas 
com inteligência artificial (IA) de última 
geração. Esse sistema permitirá a leitura 
facial e de placas de veículos, oferecendo 
uma maior rapidez na identificação de pes-
soas e automóveis, além de proporcionar 
um monitoramento mais eficiente das ruas 
e pontos estratégicos da cidade. Além do 
avanço tecnológico, o município também 
se destaca pelo investimento em infraes-
trutura na área de segurança pública. 

Santana de Parnaíba entrega mais de 
50 novas viaturas para a população

Novo Trem Intercidades com trajeto entre Sorocaba e São Paulo 
terá parada em Carapicuíba

Arraiá Barueri estreia no Dia 
dos Namorados com show 
de Gustavo Mioto
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE

A Defesa Civil comunica o avanço de 
uma frente fria e a entrada de ar po-

05

lar na madrugada desta quinta-feira 
(29/5) que deve provocar um forte 

declínio nas temperaturas. Com isso, 
a temperatura máxima deve chegar a 
18º C e a mínima 13º C. Na sexta-fei-
ra (30/5), a atuação da intensa massa 
de ar frio de origem polar manterá o 
tempo firme, com pouca nebulosidade, 
ausência de chuva e sensação acentu-
ada de frio. Espera-se que as tempe-
raturas mínimas sejam as mais baixas 
registradas no ano até o momento. Já 
no sábado (31/5) e domingo (1º/6), os 
ventos úmidos associados a um siste-
ma de alta pressão sobre o oceano, fa-
vorecerão variações na nebulosidade 
e chuviscos em pontos isolados. As 
temperaturas permanecerão baixas, 
mantendo a sensação de frio. Para este 
cenário, a orientação é que as pessoas 
mantenham-se agasalhadas para evitar 
doenças típicas desse período como 
gripes e resfriados. Cuidados especiais 
com crianças e idosos. 

Frente fria e entrada de ar polar podem derrubar 
temperaturas nos próximos dias em São Sebastião

O mês de junho começa com um toque 
de elegância em Caraguatatuba com a 
chegada da 7ª edição do Festival Jazz 
& Vinhos. De 5 a 8 de junho, a Praça 
da Cultura, no Centro, reúne artistas do 
jazz e uma seleção de estabelecimentos 
especializados em vinhos, massas, quei-
jos, doces e outras iguarias. Durante os 
dias do festival, o público pode aprovei-
tar uma área gastronômica com 16 es-
paços destinados a estabelecimentos lo-
cais e convidados, com opções de pratos 
elaborados à base de massas, fondues, 
carnes, antepastos, além de doces finos, 
gelatos e cafés especiais. A estrutura 
ainda conta com ambientação padroni-
zada e áreas para degustação de vinhos 
e espumantes. O evento tem entrada 
gratuita e funcionamento a partir das 
18h nos dias 5 e 6, quinta e sexta-feira, 
e a partir das 12h nos dias 7 e 8, sába-

Caraguatatuba recebe edição 2025 
do Festival Jazz & Vinhos de 5 a 8 
de junho

do e domingo. O festival é promovido 
pela Secretaria de Turismo. Para este 
ano, há uma novidade, durante a sema-
na do evento, uma animada street band 
visitará escolas municipais de Caragua-
tatuba, em parceria com a Secretaria de 
Educação, para levar o ritmo do jazz aos 
estudantes e promover uma experiência 
musical interativa e educativa.

Programação musical
Quatro atrações de destaque estão 
confirmadas para agitar a 7ª edição do 
Festival Jazz & Vinhos. O evento é re-
cheado de atrações musicais e as noites 
serão sempre encerradas com grandes 
nomes, como a apresentação da banda 
Blues Beatles, no dia 5 de junho, com 
releituras marcantes de clássicos dos 
Beatles em versão blues. Léo Gandel-
man sobe ao palco na sexta-feira, dia 6, 

com sucessos da música instrumental. 
No sábado (7), quem comanda a noite 
é a cantora Izzy Gordon, reconhecida 
pela voz marcante e presença de palco. 
E o encerramento, no domingo (8), fica 
por conta do artista de renome, Derico.  
A Secretaria de Turismo informa que a 
programação está sujeita a alterações. 
Inscrições para espaços gastronômicos: 
As inscrições para os espaços gastro-
nômicos no festival foram prorrogadas 
até às 10h do dia 26 de maio, próxima 
segunda-feira. Os interessados devem 
preencher o formulário on-line disponí-
vel em https://forms.gle/5pVyfsD4pE-
BchAEbA ou comparecer presencial-
mente à sede da Secretaria de Turismo, 
localizada na Avenida Arthur Costa 
Filho, 25, das 9h às 12h e das 14h às 
17h. Serão disponibilizados 16 espa-
ços, sendo 14 para alimentos salgados 
(como massas, fondues, carnes, queijos 
e antepastos) e dois para doces finos, 
gelateria, chocolateria e cafeteria. Esta-
belecimentos participantes do “Caraguá 
a Gosto 2024” e os que possuem ponto 
fixo em Caraguatatuba têm prioridade 
na seleção. As taxas de inscrição são de 
R$ 2,5 mil para espaços de pratos sal-
gados e R$ 1,5 mil para doces. O va-
lor deve ser pago em parcela única no 
prazo de até três dias após a divulgação 
da lista de habilitados, prevista para o 
dia 26 de maio. Os expositores devem 
estar prontos para operação a partir das 
12h do dia 5 de junho para montagem e 
testes. A participação requer o cumpri-
mento de exigências sanitárias, apresen-
tação de documentos conforme o edital, 
e o compromisso com a organização e 
padronização visual do evento. 

A Secretaria de Serviços Públicos con-
cluiu importantes melhorias no Merca-
tau (Mercado Atacadista de Taubaté), 
como a instalação da iluminação na área 
externa, pintura da sinalização horizon-
tal, entre outras ações. 
O local está recebendo atenção especial 
da Prefeitura, que desde o início do ano 
desenvolveu diversos serviços a fim 
de oferecer mais conforto e segurança 
aos permissionários, consumidores e 
munícipes em geral que frequentam as 
atividades desenvolvidas, como as fei-
ras de atacado, varejo e do automóvel. 
Nos últimos dias foram concluídas a 
implantação da iluminação pública na 
área ao redor do galpão, que é destina-
da ao estacionamento dos veículos e era 
uma reivindicação antiga da população 
em geral; a pintura da sinalização viária 
horizontal; e uma cobertura para prote-
ger do sol e da chuva os implementos 
agrícolas, como arado, plantadeira, en-
tre outros, a fim de prolongar a durabi-
lidade dos equipamentos. Recentemente 
também foram desenvolvidas melhorias 
na iluminação no galpão. As ações vão 

ao encontro de uma série de melho-
rias desenvolvidas nos primeiros me-
ses desse ano, como a concretagem da 
área coberta, que foi ampliada no ano 
passado; conclusão da ampliação do 

galpão e da cozinha dos funcionários; 
acabamentos externos; pintura interna 
e externa; e a instalação de corrimão 
na rampa de acesso dos fundos, que foi 
construída recentemente.

A Prefeitura de Ilhabela, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente, realiza, 
entre os dias 4 e 13 de junho, a Se-
mana do Meio Ambiente 2025. Com 
o tema “Ilhabela Verde: Preservando 
o Presente, Sustentando o Futuro”, a 
programação reúne atividades voltadas 
à conscientização ambiental, plantio 
de árvores nativas, ações de limpeza, 
rodas de conversa e exibição de docu-
mentário sobre mudanças climáticas. 
A abertura será realizada no dia 4 de 
junho, com a ação “A Secretaria de 
Meio Ambiente mais Perto de Você”, 
que leva um plantão de atendimento 
à população para esclarecimento de 
dúvidas e orientações sobre temas am-
bientais do município. O serviço estará 
disponível das 9h às 15h, na Praça Co-
ronel Julião de Moura Negrão, na Vila, 
no espaço conhecido como “Cruzeiro”. 
No mesmo dia, às 16h, será realizado 
um plantio simbólico de espécies nati-
vas da Mata Atlântica, em parceria com 
o Rotary Club, que celebra 50 anos de 
atuação em Ilhabela. A atividade será 
na praça ao lado do Centro de Referên-
cia Animal (CRA), na Barra Velha. Em 
5 de junho, Dia Mundial do Meio Am-

biente, a cidade terá a ação “Ilhabela 
sem Lixo”, com mutirão de limpeza do 
mar e das praias, em parceria com a Es-
cola Municipal de Vela “Lars Grael”. 
Pela manhã, das 9h às 11h, os alunos 
participam da limpeza e de uma roda 
de conversa sobre baleias e golfinhos 
com o Viva Instituto Verde Azul. À 
tarde, das 14h às 16h, a atividade con-
tinua com outro grupo de estudantes, 
seguido de um bate-papo sobre resídu-
os com representantes do Projeto Bê à 
Bá da Reciclagem. No dia 6 de junho, a 
equipe da Secretaria de Meio Ambien-
te volta com o plantão ambiental, desta 
vez na Praça Alan Kardec, na Barra Ve-
lha, das 9h às 15h. 

Taubaté conclui implantação da iluminação 
na área externa e mais ações no Mercatau

Ilhabela promove ações educativas 
e de conscientização na Semana do 
Meio Ambiente 2025

Durante os dias do festival, o público pode aproveitar uma área gastronômica 
com 16 espaços destinados a estabelecimentos locais e convidados

A ação faz parte de um conjunto de trabalhos desenvolvidos diariamente nas estradas 
rurais do município, entre obras emergenciais, de manutenção e recuperação
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Starship: entenda por que nem todas 
explosões são falhas para a SpaceX

06

A SpaceX adota uma abordagem única 
para o design e os testes de foguetes. 
Os engenheiros não esperam perfeição 
nos voos de teste, então a empresa nem 
sempre considera acidentes explosivos 
como “falhas”, por si só. Aqui estão 
alguns pontos importantes sobre a Spa-
ceX, sua abordagem com a Starship e 
como esses voos de teste afetam o públi-
co. O voo de teste de terça-feira (27) foi 
um sucesso? A SpaceX rotineiramente 
enquadra os voos de teste como feitos 
bem-sucedidos de pesquisa. “Com um 
teste como este, o sucesso vem do que 
aprendemos, e o teste de hoje nos ajuda-
rá a melhorar a confiabilidade da Star-
ship, enquanto a SpaceX busca tornar a 
vida multiplanetária”, disse a empresa 
em um tweet.Mas a espaçonave Star-
ship não conseguiu atingir vários mar-
cos de teste importantes, como a tenta-
tiva de implantar satélites simulados e 
reacender seu motor no espaço.

Quem paga por essas missões?
Na maior parte, a SpaceX está bancando 
a conta. Embora a Nasa tenha concedido 
à SpaceX até cerca de US$ 4 bilhões em 
contratos para a Starship um dia pousar 
astronautas na Lua, esse dinheiro é en-

Foguetão da SpaceX desintegra-se 
após outras duas tentativas falhadas

Este nono voo de teste do foguetão Star-
ship não correu bem à empresa de Elon 
Musk, mesmo se desta vez o engenho 
conseguiu ir mais longe que os anterio-
res, que se desintegraram nas Caraíbas. 
A SpaceX fez um novo lançamento do 
mega-foguetão Starship na noite de ter-
ça-feira, mas falhou os objetivos, pois a 
nave perdeu o controlo e desintegrou-se. 
Após duas explosões consecutivas, o 
foguetão de 123 metros descolou neste 
que foi o nono teste da Starbase, o local 
de lançamento da SpaceX no extremo 
sul do Texas.  A empresa de Elon Musk 
esperava lançar uma série de satélites de 
teste após a descolagem, mas a iniciati-
va foi cancelada porque a porta não se 
abriu totalmente. A nave espacial come-
çou a girar no espaço e acabou por se 
desintegrar sobre o Oceano Índico. Isto 
foi, mais tarde, confirmado pela Spa-

ceX: “As equipas continuarão a analisar 
os dados e a trabalhar no nosso próximo 
teste de voo”, afirmou a empresa num 
comunicado. Musk observou num post 
na sua rede social X que o lançamento 
foi uma “grande melhoria” em relação 
às duas demonstrações anteriores, que 
terminaram com pedaços da nave ex-
plodindo em chamas sobre o Atlântico. 
Apesar deste último revés, Musk prome-
teu um ritmo de lançamento mais rápido 
no futuro, com uma nave a descolar a 
cada três ou quatro semanas nos próxi-
mos três voos. Foi a primeira vez que 
um Starship da empresa de Elon Musk, 
concebida para viagens à Lua e a Mar-
te, voou com um propulsor reciclado. A 
certa altura, perdeu-se o contacto com o 
propulsor, que se despenhou em peda-
ços sobre o Golfo do México, enquanto 
a nave prosseguia o seu caminho para o 

Oceano Índico. A nave espacial perdeu 
então o controlo, aparentemente devido 
a fugas de combustível. A empresa pre-
tendia testar o escudo térmico da nave 
espacial durante uma reentrada controla-
da. As comunicações cessaram e a Spa-
ceX terminou a sua transmissão online 
pouco depois.

Duas explosões consecutivas em testes 
anteriores
As duas naves anteriores nunca passa-
ram das Caraíbas. Outros testes efetu-
ados este ano falharam minutos após a 
descolagem. Não foram registados feri-
dos ou danos graves, embora as viagens 
aéreas tenham sido interrompidas. Na 
semana passada, a Administração Fede-
ral de Aviação autorizou a Starship a efe-
tuar outro voo, alargando a zona de risco 
e adiando a descolagem para fora das 
horas de ponta. Para além de tomar me-
didas corretivas e introduzir melhorias, 
a SpaceX modificou as placas térmicas 
da última nave espacial e instalou dispo-
sitivos especiais de retenção. Esta nave 
estava destinada a afundar-se no Ocea-
no Índico, mas a empresa quis testar os 
acessórios para capturar futuras versões 
na plataforma, bem como os propulso-
res. A NASA precisa que a SpaceX faça 
progressos durante o próximo ano com 
a Starship, o maior e mais potente fo-
guetão alguma vez construído, para que 
os astronautas voltem a aterrar na Lua. 
A viagem prevista para o próximo ano à 
Lua, com quatro astronautas, irá voar à 
volta do satélite natural da terra, mas não 
aterrará nele. Prevê-se que isso aconte-
ça, na melhor das hipóteses, em 2027.
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tregue em lotes à medida que a empresa 
atinge vários marcos. Musk disse que 
cada voo de teste da Starship custa cerca 
de US$ 50 milhões a US$ 100 milhões.

Essas explosões são perigosas?
Até agora, nenhuma das missões falhas 
da Starship resultou em relatos de da-
nos corporais ou ferimentos. Mas após 
uma explosão em janeiro, um pedaço 
de detrito da Starship atingiu um car-
ro em South Caicos, causando peque-

nos danos, de acordo com a FAA. Não 
está claro onde exatamente os detritos 
da Starship podem ter pousado após o 
voo de hoje. A FAA não respondeu ime-
diatamente aos pedidos de comentário. 
Em um comunicado de janeiro à CNN, 
a FAA disse que exige que a SpaceX 
mapeie “áreas de perigo suficientes para 
garantir que a probabilidade de baixas 
para um membro do público em terra ou 
a bordo de uma embarcação marítima 
não exceda um em um milhão”.

Astrônomos registram pela 1ª vez 
galáxias “duelando” no espaço
Astrônomos observaram, pela primei-
ra vez, duas galáxias envolvidas em um 
verdadeiro “duelo” no espaço profundo. 
Usando observações combinadas de te-
lescópios terrestres ao longo de quase 
quatro anos, os pesquisadores viram essas 
galáxias distantes se aproximando uma da 
outra a mais de 1,8 milhão de quilômetros 
por hora. Uma delas disparava repetida-
mente feixes intensos de radiação contra 
a outra, dispersando nuvens de gás e en-
fraquecendo a capacidade da oponente 
de formar novas estrelas. “É por isso que 
chamamos de ‘justa cósmica’”, disse Pas-
quier Noterdaeme, pesquisador do Insti-
tuto de Astrofísica de Paris e do Labora-
tório Franco-Chileno de Astronomia no 
Chile, que fez parte da equipe responsá-
vel pela descoberta. O que Noterdaeme e 

seus colegas observaram foi uma imagem 
distante de duas galáxias em processo de 
fusão, a 11 bilhões de anos-luz da Terra. 
Os achados, descritos em um estudo pu-
blicado nesta quarta-feira (21) na revista 
Nature, oferecem um raro vislumbre de 
um período antigo do universo, quando 
fusões de galáxias e a formação de estre-
las eram mais comuns.

Aproximação cósmica
Trabalhando com o Very Large Telescope 
(VLT) do Observatório Europeu do Sul e 
o Atacama Large Millimeter/submillime-
ter Array (Alma), ambos no Chile, os pes-
quisadores descobriram que a radiação 
intensa da galáxia “atacante” vem de seu 
núcleo brilhante — um quasar — alimen-
tado por um buraco negro supermassivo. 

O Google I/O aconteceu há exatamente 
uma semana. A principal conferência de 
desenvolvedores da empresa trouxe no-
vidades em praticamente todos os setores, 
mas principalmente no campo da inteli-
gência artificial – e na forma como ela im-
pacta os produtos do Google. Por exemplo, 
você não precisar entrar no site do Gemini 
para usar a IA. Agora, ele está presente no 
Google Meet, no Gmail, no Chrome e até 
na pesquisa, uma dos serviços mais tradi-
cionais da big tech. Além das integrações 
com produtos já conhecidos, a companhia 
também anunciou novidades ‘do zero’, 
como os geradores de vídeo Flow e Veo 
3, atualizações do Gemini 2.5 e até óculos 
inteligentes com Gemini embutido. Você 
pode encontrar um resumo dos principais 
anúncios do I/O neste link. A mensagem 
do evento ficou bastante clara: o Google 
está investindo pesado em inteligência ar-
tificial, desde uma busca simples até o se-
tor de medicina. O site estadunidense The 
Verge entrevistou Sundar Pichai, CEO do 
Google e da Alphabet (controladora do 
Google), logo após o I/O da semana passa-
da. O executivo falou sobre suas expecta-
tivas com a IA, futuro da pesquisa na web, 
a venda do Chrome e até sobre como está 
lidando com a postura de Donald Trump 
no setor de tecnologia. Google está inves-
tindo pesado em inteligência artificial
A entrevista aconteceu logo após o Google 
I/O, na semana passada. Durante a conver-
sa, Pichai destacou como a empresa está 
ampliando suas fronteiras de inteligên-
cia artificial: “priorizamos a IA há algum 
tempo”, revelou. Para ele, a tecnologia vai 
melhorar com o tempo e permitir que as 
pessoas criem coisas novas, aumentando 
o poder criativo da sociedade. No entan-
to, isso vai acontecer aos poucos. O CEO 
explicou suas ideias com uma comparação 
da IA com os blogs, na época do surgimen-
to da internet: Imagine só quando a inter-
net surgiu e os blogs se tornaram realidade. 
Antes da internet, pouquíssimas pessoas 
tinham um meio de expor seus pensa-
mentos ao mundo. Com a internet, surgiu 
um novo meio, que permitiu às pessoas 
criar e se expressar de uma nova manei-
ra. Com os celulares, vieram as câmeras, 
e era possível filmar e criar vídeos. Veja o 

que aconteceu com o YouTube. Para mim, 
uma parte semelhante disso é que estamos 
todos falando sobre coisas como codifica-
ção. Ontem, você viu o Veo 3 (…). Acho 
que [no futuro] as pessoas vão conseguir 
criar aplicativos de IA, mas esse poder 
ainda não foi liberado. Estamos apenas 
arranhando a superfície, e esses modelos 
ainda não estão lá. (…) Acho que [no fu-
turo] veremos uma nova onda de coisas, 
assim como aconteceu com os dispositi-
vos móveis. Assim como aconteceu com 
a internet. Sundar Pichai, CEO da Google 
e da Alphabet, em entrevista ao The Verge 
Pichai também revelou que a empresa está 
trabalhando com companhias parceiras em 
aplicações corporativas e de ciência, como 
na medicina, por exemplo. Isso tudo ajuda 
a expandir as capacidades da tecnologia. 
Ele voltou a reforçar que, por enquanto, 
essa expansão está acontecendo em todos 
os níveis e está em estágios iniciais. Mas 
isso vai evoluir e a presença da IA deve 
se concretizar de vez em mais setores nos 
próximos três a cinco anos. Qual o produto 
de IA mais lucrativo do Google?
Como falamos, o Google está investindo 
pesado em IA, desde pesquisa e data cen-
ters até o desenvolvimento dos produtos 
em si. Tudo isso envolve (muito) dinheiro. 
Quando questionado qual produto era res-
ponsável por retornar esses investimentos, 
Sundar Pichai deu uma explicação longa. 
Segundo ele, quando o Gmail foi criado, 
era usado apenas como um serviço de 
e-mail interno. O Google mal pensou que 
ele se tornaria tão grande quanto é hoje. O 
mesmo vale para o Google Cloud, setor de 
nuvem da empresa. O investimento inicial 
foi uma aposta arriscada… que, hoje, ren-
de bilhões de dólares em receita.

Inteligência artificial será maior do 
que a internet, diz CEO do Google
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Após uma campanha histórica para me-
satenistas das Américas, o brasileiro 
Hugo Calderano ficou com o vice-cam-
peonato mundial neste domingo (25), 
em Doha (Catar). Número 3 do mundo, 
o carioca de 28 anos, foi superado na 
decisão do título pelo chinês Wang Chu-
quin, vice-líder do ranking, por 4 sets a 

1, com parciais de 12-10, 11-3, 4-11, 
11-2 e 11-7. O brasileiro chegou pela 
primeira vez a uma final de Mundial, até 
então dominadas por mesatenistas asiá-
ticos e europeus. O revés para Chuqin 
ocorre um mês após o asiático ter sido 
derrotado de virada por Calderano na 
semifinal da Copa do Mundo, em Ma-

cau, por 4 sets a 3. Agora, no histórico 
de partidas entre os dois, o chinês lidera 
com cinco vitórias em sete confrontos. 
É o primeiro título mundial de Wang – 
ele chegou à final em 2023, mas acabou 
em segundo lugar. A China é a maior 
potência no tênis de mesa: subiu ao 
topo do pódio nas últimas 11 edições do 
Mundial. “Não consegui apresentar o 
meu melhor hoje. Foi mais a parte física 
que pesou, o jogo de ontem me esgotou. 
Estou exausto ainda. Tentei me recupe-
rar da melhor maneira. Durante o jogo 
tentei voltar brigando, fazer o melhor, 
mas eu não tinha mais nada no tanque”, 
disse Calderano, após o revés. A prata 
inédita para o Brasil também foi motivo 
de comemoração para o carioca. “Foi 
um torneio incrível, antes do torneio se 
me falassem que eu sairia com uma me-
dalha, eu ficaria muito feliz. No final eu 
consegui fazer o melhor que dava pra 
fazer. Tem um significado enorme, pois 
sempre foi um dos meus grandes objeti-
vos. Alguns anos atrás era muito difícil 
um brasileiro sonhar com medalha no 
Mundial, e nós conseguimos”, analisou.

Calderano é vice-campeão mundial no 
tênis de mesa em campanha inédita

A Supercopa Barueri 2025 movimentou 
o último fim de semana com decisões de-
cisivas e emoção nos gramados. No sába-
do (24/05), dois novos campeões foram 
consagrados no Centro de Treinamentos 
da Vila Porto. Pela categoria Veteranís-
simo, o Paysandu venceu o América por 
2 a 0 e levantou a taça. Já na categoria 
Veterano, o Unidos do Camargo superou 

o América com um placar de 3 a 0, ga-
rantindo o título. No domingo (25/05), 
foram disputadas as semifinais nas ca-
tegorias Mirim e Principal. No Mirim, o 
América derrotou o Atlético Belval por 
2 a 0, enquanto o Só Loucura venceu o 
Ganga por 4 a 1. América e Só Loucura 
agora duelam pelo título da categoria. Na 
categoria Principal, os finalistas também 

estão definidos. O Manganelli garantiu 
vaga na decisão ao bater o Balltymor 
por 2 a 0. Do outro lado, o Seringueira 
confirmou sua classificação ao vencer o 
AD 1º de Maio pelo mesmo placar. No 
futsal, as finais das categorias Master e 
Veteraníssimo também já têm os times 
classificados. Na categoria Master, Real 
Sociedade e Ressak Nibra disputam o tí-
tulo. No Veteraníssimo, a final será entre 
San Diego e Audir. 

Saiba mais sobre as quatro finais no 
sábado 
O próximo sábado, 31/05, será de deci-
sões no ginásio José Corrêa (Av. Guilher-
me Perereca Guglielmo, 1000, Barueri), 
onde quatro finais da Supercopa Barueri 
2025 serão disputadas. As categorias Fe-
minino, Fraldinha, juvenil e Principal co-
nhecerão seus campeões. No Fraldinha, 
o duelo será entre Estrela Maria Helena e 
Nibra; no Feminino, GRC enfrenta Bra-
sinha; no Juvenil, Corpus encara o Nibra. 
Para fechar a programação, a final da ca-
tegoria Principal colocará frente a frente 
Parque Viana e Castelinho. 
O primeiro confronto está marcado para 
as 8h45, e a última decisão do dia está 
prevista para as 14h30. 

Começou a Era Carlo Ancelotti no co-
mando da Seleção Brasileira. Na tarde 
desta segunda-feira (26), na Barra da 
Tijuca (RJ), o técnico foi apresentado 
e anunciou sua primeira convocação. A 
lista traz a volta do volante Casemiro, 
do Manchester United; do lateral – que 
também atua como zagueiro – Dani-
lo, do Flamengo; além da ausência de 
Neymar, voltando de lesão no Santos. 
Em coletiva de imprensa, Ancelotti afir-
mou que foi recebido com carinho no 
Brasil e vem para trazer a era de títulos 
de volta à Seleção Brasileira. “É uma 
honra, um grande orgulho comandar a 
seleção, que é a melhor do mundo. Eu 
tenho um grande trabalho para fazer 
com que Brasil volte a ser campeão, va-
mos juntos. Precisamos de todos vocês. 
Eu fui recebido aqui com muito carinho. 
É a minha primeira vez, e estou muito 
contente. Eu estou muito animado e 
acho que vamos fazer um trabalho”, ce-
lebrou o técnico italiano.

Lista de convocados
Goleiros: Alisson (Liverpool), Bento 
(Al-Nassr) e Hugo Souza (Corinthians)
Defensores: Alex Sandro (Flamengo), 
Alexsandro (Lille), Beraldo (PSG), 
Carlos Augusto (Inter de Milão), Dani-
lo (Flamengo), Léo Ortiz (Flamengo), 
Marquinhos (PSG), Vanderson (Mona-
co), Wesley (Flamengo) Meio-campis-
tas: Andreas Pereira (Fulham), Andrey 
Santos (Strasbourg), Bruno Guimarães 
(Newcastle), Casemiro (Manchester 
United), Ederson (Atalanta), Gerson 

(Flamengo) Atacantes: Antony (Betis), 
Estêvão (Palmeiras), Gabriel Marti-
nelli (Arsenal), Matheus Cunha (Wol-
verhampton), Raphinha (Barcelona), 
Richarlison (Tottenham), Vinícius Jú-
nior (Real Madrid). Boas-vindas
Durante a cerimônia, entre diversas 
mensagens de personalidades do espor-
te verde e amarelo, Luiz Felipe Scola-
ri (técnico pentacampeão mundial em 
2002) deixou as boas-vindas ao novo 
comandante da Seleção. “É uma ale-
gria, uma satisfação, uma felicidade es-
tar contigo. E que desejamos o melhor 
possível. Seja a pessoa que sempre foi e 
vai conseguir no Brasil tudo aquilo que 

conseguiu na sua vida. Tudo de bom! E 
o melhor para o nosso Brasil “. Entre 
outros grandes nomes do futebol bra-
sileiro a deixarem uma mensagem de 
boas-vindas a Ancelotti estavam Zico, 
Bebeto, Gérson “Canhotinha de Ouro” 
e Rivelino. Maior campeão da Cham-
pions League, com cinco títulos (três 
pelo Real Madrid e dois pelo Milan), e 
único técnico a conquistar os campeo-
natos nacionais das cinco principais li-
gas europeias (Inglaterra, Espanha, Ale-
manha, Itália e França), ele tem como 
desafio garantir a classificação para o 
Mundial do próximo ano, nos Estados 
Unidos, e ir em busca do hexa da Copa. 

Com Casemiro e sem Neymar, Ancelotti 
faz primeira convocação na CBF

O carioca João Fonseca, número 65 do 
mundo, debutou em grande estilo como 
tenista profissional em Roland Garros 
(França), o segundo Grand Slam da 
temporada. Nesta terça-feira (27), ele 
atropelou polonês Hubert Hurkacz (ex-
-top 10 e atual 28º no ranking), por 3 
sets a 0 (parciais de 6/2 6/4 6/2), após 
1h40min de confronto. Com o triunfo 
de hoje, o tenista de 18 anos tornou-se 
o mais jovem brasileiro a ganhar uma 
partida no saibro parisiense. Na segunda 
rodada, Fonseca enfrentará o anfitrião 
Pierre-Hugues Hebert (147º), de 34 
anos. A partida será na próxima quinta 
(29), em horário a ser definido pelos 
organizadores. A vitória em Roland 
Garros interrompe uma sequência de 
tropeços recentes do carioca. Em abril 
ele parou na segunda rodada do Mas-
ters 1000 de Madrid (Espanha) e depois 
foi eliminado na estreia do Challenger 
de Estoril (Portugal); já neste mês, deu 
adeus ao Masters 1000 de Roma (Itá-
lia) na segunda rodada.  Fonseca abriu 
a temporada conquistando três títulos 
seguidos: Challenger 125 de Camberra 
(Austrália) em janeiro; Challenger 175 
de Phoenix (Estados Unidos) em março; 
e o ATP 250 de Buenos Aires (Argenti-
na) , o mais importante na carreira pro-
fissional do jovem tenista.

Bia Haddad para na estreia de simples
A paulistana Beatriz Haddad Maia, nú-
mero 23 do mundo, começou vencendo 
o primeiro set da estreia de contra a con-
tra a norte-americana Hailey Baptiste 
(70ª no ranking), por 4/6, mas na sequ-

Roland Garros: Fonseca estreia com 
vitória implacável sobre ex-top 10

ência a adversária ganhou de virada por 
2 sets a 1 (4/6 6/3 6/1), eliminando Bia 
da chave de simples, após 2h17min de 
embate. A brasileira volta à quadra nesta 
quarta (28), a partir das 7h10 (horário de 
Brasília) para a primeira rodada de du-
plas femininas. Ao lado da alemã Laura 
Siegemund, Bia enfrentará a parceria 
das francesas Jessika Ponchet e Leolia 
Jeanjean. Outras cinco duplas com bra-
sileiros também estreiam nesta quarta 
(28).  A partir das 6h, a dupla da paulista 
Luisa Stefani com a húngara Timea Ba-
bos (cabeça de chave 14) – recém-cam-
peã do WTA 500 de Estrasburgo - enca-
ra a dupla da chinesa Xu Yfan (44ª no 
ranking) com a ucraniana Anhelina Ka-
linina (83ª). Primeira rodada de duplas 
brasileiras masculinas. 6h – Fernando 
Robolli e John-Patrick Smith (Austrá-
lia)  x irmãos Stefanos e Petros Tsitsipas 
(Grécia); 8h20 – Rafael Matos e Mar-
celo Melo x Manuel Guinard (França) e 
Romain Ameodo (Principado de Môna-
co); 8h50 – Marcelo Demoliner e Nico-
las Jarry (Chile) x Sander Arends (Ho-
landa) e Luke Johnson (Reino Unido).

A Supercopa Barueri 2025 movimentou o último fim de semana com 
decisões decisivas e emoção nos gramados

Depois de colecionar títulos contando com 
o talento de Vinícius Júnior no Real Ma-
drid durante os últimos quatros anos, o téc-
nico Carlo Ancelotti fez questão de refor-
çar a importância do atleta brasileiro para 
a equipe nacional durante a apresentação 
nesta tarde no Rio de Janeiro. “É difícil di-
zer porquê Vinícius não teve sua melhor 
versão jogando pelo Brasil. Ele é um jo-
gador extraordinário, trabalhador, lutador. 
O jogador brasileiro tem muito carinho 
pela sua seleção, e pode ser que isso afete 
um pouco a naturalidade do pensamen-
to, pode sentir muita pressão para se sair 
bem. Estou totalmente convencido de que 
o Vinícius na seleção nacional vai mostrar 
sua melhor versão. Vinícius é um jogador 
muito importante para esta seleção”, disse 
o novo técnico da Seleção Brasileira.  

Neymar
O craque do Santos foi a principal ausên-
cia da primeira lista divulgada pelo italia-
no Ancelotti nesta tarde. Mas o comandan-
te fez questão de dizer que conversou com 
o atleta e que conta com ele, mas quando o 
camisa 10 estiver bem fisicamente. “Ten-
tei selecionar jogadores que estão bem. O 
Neymar teve uma lesão há pouco tempo. 
Todo mundo sabe que é um jogador muito 
importante. Contamos com ele. Ele voltou 
ao Brasil para jogar, para se preparar bem. 
Eu falei com ele antes, nesta manhã, para 

explicar isso”. Neymar voltou ao Brasil no 
começo desse ano para defender o Santos. 
Mas ainda não conseguiu se livrar dos 
problemas físicos. Depois de ser chamado 
pelo ex-técnico da Seleção, Dorival Júnior, 
para os jogos contra a Colômbia e a Ar-
gentina. Mas foi cortado da lista. O craque 
jogou por aproximadamente 60 minutos 
nos dois últimos jogos do Santos (CRB e 
Vitória). Até o momento, participou de 11 
partidas desde o retorno ao Brasil, apenas 
seis como titular.

Cronograma
Apresentação do grupo será no dia dois 
de junho, em São Paulo, onde a seleção 
treinará no CT Joaquim Grava, do Corin-
thians. A viagem para o Equador ocorrerá 
no dia 3 à tarde e o jogo contra os donos 
da casa está marcado para o dia cinco. De-
pois da partida, a Seleção retorna para São 
Paulo e treina no CT do Corinthians para 
o compromisso do dia 10 contra o Para-
guai na Neo Química Arena. Maior cam-
peão da Champions League, com cinco 
títulos (três pelo Real Madrid e dois pelo 
Milan), e único técnico a conquistar os 
campeonatos nacionais das cinco princi-
pais ligas europeias (Inglaterra, Espanha, 
Alemanha, Itália e França), Ancelotti tem 
como desafio garantir a classificação para 
o Mundial do próximo ano, nos Estados 
Unidos, e ir em busca do hexacampeonato 
da Copa. Depois de 14 rodadas das elimi-
natórias continentais, o Brasil é o quarto 
colocado com 21 pontos. De forma direta, 
são seis vagas à Copa do Mundo de 2026 
nos Estados Unidos, Canadá e México. O 
sétimo colocado disputará ainda uma re-
pescagem. O Brasil enfrenta o Equador, 
no Estádio Monumental de Guayaquil, 
no dia cinco de junho pela 15ª rodada das 
eliminatórias Sul-Americanas. A primeira 
reunião do grupo sob orientação de Carlo 
Ancelotti se encerra no dia dez de junho, 
na Neo Química Arena, em São Paulo, 
contra o Paraguai.

Ancelotti projeta “melhor versão” 
de Vinícius Júnior na Seleção

Supercopa Barueri 2025 define 
campeões e finalistas com finais 
marcadas para o próximo sábado (31)

A paulista Luisa Stefani faturou neste 
sábado (24) o título de duplas do WTA 
500 de Estraburgo (França) ao lado da 
húngara Timea Babos. É o segundo tro-
féu de Stefani e Babos na temporada, 
e o título mais importante da brasileira 
no piso de saibro. Na final hoje, as duas 
levantaram a taça após vitória de vira-
da na final contra dupla da da chinesa 
Hanyu Guo com a norte-americana Ni-
cole Melichar, por 2 sets a 1, com par-
ciais de 6/3, 6/7 (4-7) e 10-7. “Foi mui-
to legal e divertido voltar aqui, onde 
me sinto em casa. Agradecer a Timea 
por jogarmos juntas, seguimos melho-
rando, aprendendo e curtindo nossos 
momentos em quadra. Super feliz com 
meu primeiro título WTA no saibro e o 
segundo do ano. Ótima semana, muito 
produtiva, tanto nos treinos quanto nos 
jogos que a gente fez”, analisou Stefa-
ni após o título em Estrasburgo. “Con-

seguimos entregar bastante a maneira 
que queremos jogar e nos entrosar na 
quadra. Obviamente sair com o título 
antes de Roland Garros, levar esse em-
balo, energia boa e nível alto que con-
seguimos apresentar essa semana para 
Paris, na semana que vem”, projetou a 
brasileira, número 37 no ranking mun-
dial de duplas da Associação de Tênis 
Feminino (WTA, na sigla em inglês).

Luisa Stefani é campeã do torneio de duplas 
do WTA 500 de Estrasburgo
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CATL e Changan lançam carro com bateria 
que é trocada mais rápido do que abastecer 
com gasolina, por menos de R$ 130 mil
A revolução elétrica da China ganhou 
um novo e impressionante capítulo: o 
primeiro carro com bateria trocável em 
apenas 100 segundos já está sendo en-
tregue aos consumidores. O modelo em 
questão é o Oshan 520, desenvolvido 
pela Changan em parceria com a gigan-
te das baterias CATL. A novidade não só 
promete autonomia de até 515 km como 
coloca a recarga de veículos elétricos no 
mesmo patamar de agilidade que o abas-
tecimento com combustível fóssil. Com 
preço inicial de 166.800 yuan — cerca 
de 23 mil dólares ou pouco mais de 129 
mil reais — o Oshan 520 já contabili-
za mais de 15 mil pedidos na China. O 
número impressiona, mas o verdadeiro 
destaque está sob o assoalho: a bateria 
Choco-SEB, que pode ser substituída 
automaticamente em apenas 100 se-
gundos por meio de estações dedicadas. 
Isso equivale a trocar um tanque cheio 
em tempo menor do que muitos carros a 
combustão levam para abastecer.
O sistema já está em operação na cidade 
de Chongqing, onde 34 estações de tro-
ca já foram instaladas e a expectativa é 
de alcançar 50 ainda este ano.
A ambição da CATL, porém, vai muito 
além: o objetivo é atingir 1.000 estações 
de troca em 31 cidades chinesas até o fi-
nal de 2025, sinalizando uma estratégia 
nacional para eliminar os longos tempos 
de espera que ainda afastam alguns con-
sumidores dos EVs. A tecnologia Cho-
co-SEB vem em duas versões — uma 
voltada para veículos menores e outra 
para modelos maiores das categorias A 
e B. A flexibilidade é parte do plano da 

CATL para atender a uma variedade de 
montadoras e faixas de preço, amplian-
do a adoção do sistema de troca rápida. 
Entre as marcas que já anunciaram par-
cerias com a CATL estão gigantes como 
GAC, Chery, NIO, FAW e BAIC. Além 
da praticidade, a CATL também quer 
manter sua liderança no mercado global 
de baterias. Segundo a SNE Research, 
a empresa deteve 28,8% de participa-
ção mundial no setor nos dois primei-
ros meses de 2025, superando os 26,9% 
registrados no mesmo período de 2024. 
A ideia por trás do projeto é simples, 
mas poderosa: fazer com que carregar 
um carro elétrico seja tão fácil — ou até 
mais rápido — do que abastecer um mo-
delo a combustão. 
Se conseguir escalar essa infraestrutura, 
a China não só se consolidará como lí-
der global em mobilidade elétrica, como 
poderá redefinir completamente o que 
significa ter um carro elétrico. Com ino-
vação, preço competitivo e velocidade 
de operação inédita, os EVs com bate-
rias trocáveis da CATL mostram que o 
futuro dos carros elétricos pode estar 
muito mais próximo (e mais prático) do 
que se imaginava.

A Volkswagen lança no Brasil o Tera 
2026, novo B-SUV que passa a inte-
grar o portfólio da marca. O modelo é o 
quinto lançamento dentro da estratégia 
da fabricante alemã de introduzir 17 
novos veículos no mercado até 2028. 
Fabricado em Taubaté (SP), o Volkswa-

gen Tera 2026 será exportado para mais 
de 20 países. O carro tem preço espe-
cial de lançamento de R$ 99.990. De-
rivado da mesma plataforma do Polo, 
o Volkswagen Tera chega ao mercado 
brasileiro com quatro versões: MPI, 
TSI, Comfort e High. Rival de Fiat Pul-

se e Renault Kardian terá duas opções 
de motorização (1.0 MPI de 84 cv e 1.0 
170TSI de 116 cv), além de transmis-
sões manual e automática de seis mar-
chas. A ideia da Volks é disputar desde 
quem deseja um B-SUV mais acessível 
até clientes de segmento superior.

Volkswagen lança Tera 2026 com 
preço salgado

Citröen Basalt Shine: conheça a versão 
que tem “mimos” de carros mais caros

O Citroën Basalt é o SUV mais barato 
do Brasil. Com estilo cupê, o modelo 
aposta no custo-benefício para atrair 
mais consumidores. Sem luxo ou tecno-
logias caras, ele traz o essencial e con-
segue ser honesto.  A reportagem testou 
a versão mais cara do SUV, na confi-
guração Shine. Com preço de tabela 
de R$ 120.900, o carro é vendido por 
R$ 109.490, em oferta com o estoque 
da montadora. Em uma semana com o 
Basalt Shine, rodamos tanto em trechos 
urbanos quanto em rodovia. Em ambos 
os casos, a dirigibilidade é um ponto de 
destaque positivo. Na cidade, o modelo 
fez médias de 8,5 km/l, abastecido com 
etanol. Já na estrada, o Basalt surpreen-
deu ao marcar 11,6 km/l, com etanol, 

após um trajeto de quase 165 quilôme-
tros. O resultado é bem superior aos 
9,6 km/l indicados pelo Programa Bra-
sileiro de Etiquetagem (PBE), do In-
metro. Por dentro, o Basalt é um carro 
honesto. Não tem acabamento de luxo, 
forro nas portas ou sequer material soft 
touch. Contudo, não ouvimos barulhos 
de plásticos ao rodar e o isolamento 
acústico é dentro da média.  No motor, 
o Basalt possui o T200 de 130 cv e 20,4 
kgfm de torque. Presente em diversos 
outros produtos da Stellantis, o trem de 
força está cada vez mais consolidado 
no mercado. Na versão mais cara, Shi-
ne, o Basalt conta com alguns “mimos” 
que até há algum tempo só aparecia em 
carros mais caros: 

Multimídia sem fio 
A tela do SUV cupê da Citroën tem 10 
polegadas e conta com espelhamen-
to sem fio para Android Auto e Apple 
CarPlay. Ponto positivo, pois hoje há 
carros bem mais caros que não contam 
com essa facilidade. A Amarok V6, por 
exemplo, só espelha a tela com fio. 

Vidros one touch 
Todos os vidro do Basalt contam com o 
sistema de um torque para subir e descer 
os vidros. A tecnologia facilita o uso do 
dia a dia, aumentando a praticidade de 
quem anda no carro. Bancos em mate-
rial similar a couro 
Apesar de não ser couro, o revestimento 
similar ajuda para quem vai usar o car-
ro e está molhado, por exemplo. Esse 
tipo de revestimento facilita na hora 
da limpeza.  Bastante útil para trechos 
de velocidade constante. Com o piloto 
automático ativado, basta configurar a 
velocidade e deixar o carro manter. O 
modelo, por outro lado, não tem a tec-
nologia que mantém distância do ve-
ículo à frente. Pelo preço, não é de se 
esperar. Uma ressalva é a localização do 
botão. É difícil ativar a função sem tirar 
a visão da pista, o que pode ser uma fa-
lha, por razões de segurança. 

Volante multifuncional 
O Basalt conta com uma direção de ca-
libração leve e direta. Os comandos no 
volante para o quadro de instrumentos e 
multimídia eram vistos apenas em car-
ros mais caros, mais vem se tornando 
cada vez mais comum. 

08 AUTOMÓVEIS

Ford inicia a venda da F-150 
Tremor no Brasil
A Ford F-150 ganhou mais uma ver-
são para ser comercializada no Bra-
sil. Voltada a esportividade e equipada 
com recursos off-road, a F-150 Tremor 
chega para ocupar o topo da gama. Ao 
lado das versões Lariat e Lariat Black, a 
nova Tremor tem preço de R$ 580.000. 
O conjunto mecânico é o mesmo das 
demais versões. Motor Coyote 5.0 V8 
de 405 cv de potência, 56,7 kgfm de 
torque e câmbio automático de 10 velo-
cidades. Com aceleração de 0-100 km/h 
em 7 segundos, a picape grande da Ford 
pode rodar mais de 1.000 km com um 
tanque (136 litros). No exterior da pica-
pe, uma das maiores novidades da linha 
Tremor na F-150 é a suspensão exclu-
siva, que incorpora vários componentes 
modificados, incluindo molas, barra 
estabilizadora, amortecedores Tremor, 
geometria de direção e manga do eixo 
dianteiro. Há também novos ângulos de 
entrada (28°), saída (24,1°) e transposi-
ção de rampa (21°). A caminhonete tem 
altura do solo 25 mm maior (277 mm) e 
novas rodas de 18” com pneus General 
Grabber 275/70 All-Terrain. Sua capa-
cidade de imersão é de 600 mm. Linha 
Tremor. A F-150 Tremor tem um visual 
diferenciado, com detalhes em laranja 

na carroceria da picape. Entre itens di-
ferenciados, estão:

Grade dianteira;
Para-choques;
Ganchos de reboque;
Saídas de ar no capô;
Rodas;
Estribos de alumínio fundido;
Saída de escape dupla com design ex-
clusivo.
Por dentro da picape com assinatura 
Tremor, os detalhes na cor laranja tam-
bém acompanham. Os bancos recebem 
o logotipo estampado com nome Tre-
mor e costuras laranja.
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MEC fará recomposição de R$ 400 milhões 
do orçamento das universidades
O governo federal fará a recomposição de 
R$ 400 milhões no orçamento de 2025 das 
universidades e institutos federais de en-
sino. Além disso, R$ 300 milhões que es-
tavam retidos por decreto serão liberados. 
As informações são do ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, após reunião com 
reitores, no Palácio do Planalto, em Bra-
sília. De acordo com ele, ao passar pelo 
Congresso Nacional, o orçamento dessas 
instituições sofreu um corte de R$ 340 mi-
lhões em relação ao que foi encaminhado 
pelo governo. Agora o Ministério da Edu-
cação (MEC) fará a recomposição, mais 
um acréscimo de R$ 60 milhões. Além 
disso, segundo Santana, o congelamento 
de R$ 31,3 bilhões de gastos não obrigató-
rios do Orçamento de 2025, anunciado na 
semana passada, não afetará as instituições 
federais de ensino. “Foi um compromisso 
meu desde o início [do governo], 2023, 
nem universidade e institutos federais so-
freram cortes; 2024 também. Então, cum-
priremos também esse compromisso em 
2025, para que as nossas instituições não 
sejam afetadas por qualquer corte ou blo-
queio ou contingenciamento no nosso or-
çamento”, reforçou. O Congresso Nacio-
nal aprovou o Orçamento de 2025 apenas 
no fim de março. Em caso de atraso, a lei 
prevê limite de gastos discricionários (não 
obrigatórios) de 1/12 por mês, dos valores 

inicialmente previstos no projeto do Or-
çamento. Um decreto do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, entretanto, determi-
nou que cada órgão federal pudesse empe-
nhar, até maio, apenas 1/18 dos gastos dis-
cricionários a cada mês. Com isso, R$ 300 
milhões das universidades e institutos fe-
derais ficaram retidos. Valores que, segun-
do Santana, serão liberados nos próximos 
dois dias. “Como o repasse estava sendo 
feito menor, de 1/18, em vez de 1/12, fica 
retira esse recurso. Então nós vamos agora 
devolver, recompor esses R$ 300 milhões 
do financeiro”, disse. “A partir de agora as 
universidades ficam fora de cumprir 1/18, 
volta a 1/12, recebendo normalmente a 
partir de junho os seus recursos”, reforçou. 
O ministro falou sobre as diversas ações 
do governo federal para as universidades 
e institutos federais, como expansão de 
unidades, reajuste de bolsas e aumento sa-
larial de professores e técnicos. Segundo 
ele, o orçamento geral cresceu nos últimos 
anos, entretanto, a grande reclamação dos 
reitores é com o orçamento discricionário, 
que paga o custeio das instituições.
“Realmente, se você for olhar o discricio-
nário, corrigir pela inflação, ele está, ainda, 
abaixo do que era em 2014. Então, essa é a 
grande reclamação, apesar do esforço que 
o governo federal fez para fazer essa re-
composição”, contou.

Os participantes do programa Pé-de-
-Meia de 2025 nascidos nos meses 
de maio e junho recebem nesta quar-
ta-feira (28) o pagamento da segunda 
parcela do incentivo-frequência. Se so-
mando ao incentivo-matrícula, esta é a 
terceira parcela do ano. Para ter direito 
ao benefício de R$ 200, os estudantes 
da rede pública que estão matriculados 
no ensino médio regular ou na Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA) devem 
ter presença mínima de 80% das aulas. 
Os pagamentos do segundo incentivo-
-frequência do ano ocorrerão até 2 de 
junho, conforme o mês de nascimento 
dos estudantes que estiverem matricu-
lados em uma das três séries do ensino 
médio da rede pública de ensino. Segue 
o cronograma de pagamentos. Nasci-
dos em janeiro e fevereiro recebem em 
26 de maio; Nascidos em março e abril 
recebem em 27 de maio; Nascidos em 
maio e junho recebem em 28 de maio; 
Nascidos em julho e agosto recebem 
em 29 de maio; Nascidos em setem-
bro e outubro recebem em 30 de maio; 
Nascidos em novembro e dezembro re-
cebem em 2 de junho. De acordo com 
a Caixa Econômica Federal, cerca de 
3,4 milhões de estudantes receberão o 

incentivo do programa federal, no va-
lor de R$ 200. O banco é o responsá-
vel pela gestão dos recursos repassados 
pelo Ministério da Educação (MEC).

Depósitos
A segunda parcela do incentivo-frequ-
ência do Pé-de-Meia está sendo deposi-
tada em uma conta poupança da Caixa, 
aberta automaticamente pelo banco pú-
blico em nome dos estudantes. Os va-
lores poderão ser movimentados pelo 
aplicativo Caixa Tem ou sacados, se o 
aluno tiver 18 anos ou mais. No caso 
de estudante menor de idade, será ne-
cessário que o responsável legal au-
torize o aluno a movimentar a conta. 
Esse consentimento poderá ser feito no 
próprio aplicativo ou em uma agência 
bancária da Caixa Econômica Federal.

Informações
O estudante poderá consultar no apli-
cativo Jornada do Estudante, do MEC, 
o status de pagamentos (rejeitados ou 
aprovados) e as próprias informações 
escolares, regras da chamada “poupan-
ça do ensino médio”. As informações 
relativas ao pagamento do benefício 
também podem ser consultadas no 

aplicativo Caixa Tem ou no aplicativo 
Benefícios Sociais.

Notificações aos inativos
Na última semana, o Ministério da 
Educação (MEC) enviou mensagens 
pelo aplicativo Whatsapp e pela caixa 
postal do app Gov.BR para mais de 
655 mil participantes do Pé-de-Meia 
que ainda não acessaram suas contas 
bancárias onde já foram depositadas as 
outras parcelas do programa. A mensa-
gem enviada não é falsa. O objetivo é 
orientar o beneficiário com o passo a 
passo para os menores de 18 anos con-
seguirem a autorização de movimen-
tação da própria conta do Pé-de-Meia. 
De acordo com o MEC, em seguida, o 
estudante receberá pelos mesmos ca-
nais (Whatsapp e o aplicativo Gov.Br) 
uma mensagem perguntando se ele de-
seja ou não continuar recebendo men-
sagens relacionadas ao Pé-de-Meia.

Pé-de-Meia
Além do incentivo-matrícula, de R$ 
200 recebido no início de abril, os 
participantes do programa do ensino 
regular receberão nove parcelas de R$ 
200 cada, no decorrer do ano, relativas 
à frequência às aulas. O programa pre-
vê uma parcela bônus de R$ 200 para 
os estudantes do último ano do ensino 
médio que realizarem os dois dias de 
provas do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) 2025, paga após a con-
clusão da etapa. O incentivo de con-
clusão do programa Pé-de-Meia é um 
depósito de R$ 1 mil por ano letivo 
concluído com aprovação.  Esse valor, 
que totaliza R$ 3 mil ao longo dos três 
anos do ensino médio, é direcionado a 
uma poupança do estudante e só pode 
ser sacado após a formatura. Caso o 
estudante comprove a participação no 
Enem no ano de conclusão do 3º ano, 
será concedido o valor adicional de R$ 
200 em parcela única. Desta forma, a 
soma do incentivo financeiro-educa-
cional pode alcançar R$ 9,2 mil por 
aluno, no fim do ensino médio.

Pé-de-Meia: nascidos em maio e 
junho recebem parcela de R$ 200
Valores serão depositados em contas abertas 
automaticamente na Caixa

As notas do Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem), a partir da edição de 
2025, voltarão a ser usadas para a certi-
ficação de conclusão do ensino médio e 
como declaração parcial de proficiência 
nessa etapa de ensino, desde que o parti-
cipante alcance a pontuação mínima em 
cada área de conhecimento das provas. O 
padrão de desempenho básico é defini-
do pelo Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep), aplicador do Enem. A declaração 
parcial de proficiência serve para com-
provar o conhecimento do participante 
em disciplinas específicas, mesmo sem 
a conclusão formal do ensino médio. A 
Agência Brasil reuniu as regras que pre-
cisam ser cumpridas pelo participante do 
Enem que pretende usar as notas obtidas 
para conclusão da educação básica.

Requisitos
De acordo com a Portaria nº 382/2025, 
publicada pelo Ministério da Educação 
(MEC) na sexta-feira (23), o candida-
to deve: - possuir, no mínimo, 18 anos 
completos na data da primeira prova de 
cada edição do exame; - alcançar, em 
cada área do conhecimento da prova, a 
pontuação mínima (igual ou maior que 
450 pontos); - alcançar pelo menos 500 
pontos na prova de redação.

Enem volta a certificar conclusão 
do ensino médio; saiba como
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10 SAÚDE E BEM ESTAR

Do total de gastos dos estados brasileiros 
com medicamentos em 2023, em média 
um terço (32,9%) ocorreu por força de 
decisões judiciais. Os dados fazem parte 
da Pesquisa Assistência Farmacêutica no 
Sistema Único de Saúde (SUS), divulgada 
nesta terça-feira (27) pelo Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada (Ipea). A pes-
quisa foi feita em cooperação técnica com 
o Conselho Nacional de Secretarias Muni-
cipais de Saúde (Conasems) e o Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde (Co-
nass). Foram ouvidos gestores de saúde de 
25 estados, incluindo o Distrito Federal, e 
de 1.865 municípios. Todos os estados re-
gistraram gastos do tipo com medicamen-
tos, assim como 58,7% dos municípios 
(total de 1.904). A frequência de municí-
pios com fornecimento de medicamentos 
judicializados foi maior nas regiões Cen-
tro-Oeste (80,5%), Sudeste (73,3%) e Sul 
(57,6%), e menor nas regiões Norte (49%) 
e Nordeste (46,3%). Segundo o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), no ano passado, 
foram 162.046 novos casos relacionados à 
saúde pública na 1ª instância do judiciário. 
Esse número era de 76.836 em 2020, um 
aumento de 110,9%. Outra referência são 
os dados do Siga Brasil, sistema de acesso 
público que contém informações de exe-
cução orçamentária e financeira da União. 
Em 2024, o Ministério da Saúde teve des-
pesa de R$ 3,2 bilhões relacionada às de-

mandas judiciais de medicamentos. Para 
os pesquisadores do Ipea, essa realidade 
dificulta o planejamento da assistência 
farmacêutica e compromete o orçamento 
para aquisição de medicamentos, o que 
reduz a disponibilidade financeira para 
fornecimento de medicamentos para toda 
a população. O presidente do Conasems 
Hisham Hamida diz que os municípios 
têm assumido responsabilidades maiores, 
sem aporte financeiro dos governos fede-
ral e estadual. “Estamos sendo obrigados 
a custear medicamentos de altíssimo custo 
por decisões judiciais, muitas vezes sem 
o devido critério técnico e sem previsão 

orçamentária. Isso desorganiza completa-
mente o planejamento da gestão municipal 
e compromete o orçamento”, diz Hamida. 
Na comparação entre 2019 e 2023, muni-
cípios aumentaram os gastos em 40%, com 
diminuição de 21% dos repasses federais e 
22% dos repasses estaduais. Em relação às 
despesas dos estados, houve crescimento 
de 25,1% no gasto e redução de 6,2% do 
repasse federal. Segundo os pesquisadores 
do Ipea, os resultados mostram a necessi-
dade de rediscussão do financiamento da 
assistência farmacêutica e do gerencia-
mento da aquisição de medicamentos pe-
las três esferas de governo.

Três portarias publicadas nesta terça-
-feira (27) no Diário Oficial da União 
ampliam o tratamento para dermatite 
atópica pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). Os documentos oficializam a in-
corporação, na rede pública, de duas po-
madas para a pele – tacrolimo e furoato 
de mometasona – além de um medica-

mento oral para o tratamento da doença 
– o metotrexato. Em nota, o Ministério 
da Saúde destacou que o tacrolimo tópi-
co e o furoato de mometasona poderão 
ser usados para tratar pessoas que não 
podem usar corticoides ou que tenham 
resistência aos tratamentos até então 
disponíveis. “A ampliação de acesso ao 

tacrolimo tópico para os pacientes do 
SUS é um benefício relevante já que, 
por ser um medicamento de alto custo, 
seu acesso era mais restrito.” Segundo a 
pasta, o metotrexato será indicado nos 
casos de dermatite atópica grave, so-
bretudo entre pacientes que não podem 
usar a ciclosporina, medicamento já dis-
ponibilizado na rede pública.

Entenda
Doença não contagiosa, a dermatite 
atópica é uma condição genética e crô-
nica caracterizada principalmente por 
coceira intensa e pele ressecada, que 
afeta especialmente as áreas de dobras 
do corpo, como a parte frontal dos co-
tovelos, atrás dos joelhos e o pescoço. 
“É uma das formas mais comuns de 
eczema, prevalente na infância, embora 
também possa surgir na adolescência ou 
na fase adulta”, detalhou o ministério. 
Em crianças: pequenas, a face também 
é uma área frequentemente afetada pela 
dermatite atópica. “A doença pode va-
riar muito de paciente para paciente, 
com diferentes intensidades e respostas 
aos tratamentos”, completou a pasta.

SUS passa a oferecer tratamento 
integral para dermatite atópica

Judicialização representa um terço do 
gasto estadual com medicamentos

A 78ª Assembleia Mundial da Saúde da 
Organização Mundial da Saúde (OMS) 
aprovou nesta segunda-feira (26), em 
Genebra, na Suíça, a Regulamentação 
do Marketing Digital de Substitutos do 
Leite Materno. A proposta foi liderada 
pelo governo do Brasil. A regulamenta-
ção acrescenta diretrizes específicas de 
vigilância e controle do marketing em 
ambientes digitais no Código Interna-
cional do Marketing e Comercializa-
ção de Substitutos do Leite Materno, 
existente há 44 anos e adotado como 
parâmetro por todos os países membros 
da OMS. Segundo a Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz), que colaborou com 
a revisão da proposta de resolução, o 
objetivo do Código Internacional do 
Marketing e Comercialização de Subs-
titutos do Leite Materno é contribuir 
para o fornecimento de nutrição segura 

e adequada aos lactentes. “Isso é feito 
por meio da proteção e promoção do 
aleitamento materno e assegurando que 
a indústria não empregue propagandas 
abusivas para o marketing dos substi-
tutos do leite materno, protegendo o di-
reito universal de que todas as crianças 
possam ser amamentadas, e garantindo 
a mães e familiares o acesso a escolhas 
alimentares saudáveis e sem influência 
do marketing”, disse a Fiocruz, em nota. 
A aprovação da proposta de regulamen-
tação ocorreu após três meses de nego-
ciações multilaterais conduzidas pelo 
Brasil e resultou no apoio de 20 países 
co-patrocinadores: Noruega, México, 
Armênia, Bangladesh, Burkina Faso, 
Chile, Colômbia, República Domini-
cana, El Salvador, Guatemala, Iraque, 
Lesoto, Panamá, Paraguai, Peru, Eslo-
váquia, Espanha, Sri Lanka e Uruguai.

OMS regulamenta propaganda digital 
de substitutos do leite materno

A Prefeitura de Barueri está finalizando a 
construção da nova UBS do Jardim Gra-
ziela, com entrega prevista para junho.  A 
unidade terá três pavimentos e estrutura 
moderna, ampliando a rede de saúde da 
cidade. A obra integra um conjunto de 
investimentos recentes em UBSs nos bair-
ros. A Secretaria de Obras da Prefeitura de 
Barueri está na fase final da construção da 
nova Unidade Básica de Saúde (UBS) do 

Jardim Graziela, localizada na rua Lorena, 
515, no bairro Engenho Novo. A previsão 
é que a entrega ocorra até o final de junho 
deste ano. Com três pavimentos e estru-
tura moderna, a UBS do Jardim Graziela 
vai ampliar a rede de atendimento básico à 
saúde na cidade. 
A iniciativa soma-se às recentes entregas 
das UBSs Cleuso de Oliveira (Jardim 
Belval), Armando de Freitas (Parque Im-

perial) e Roque Ribeiro Machado (Jardim 
do Líbano), inauguradas entre setembro 
de 2024 e março de 2025. Também está 
prevista, para o mesmo mês de junho, a 
entrega da obra de reforma e ampliação da 
UBS Hélio Berzaghi, no Jardim Paulista.  
Erguida em um terreno de 1.563,13 m², a 
unidade terá área construída de 1.773,37 
m². O subsolo abrigará dois depósitos e 
estacionamento. No térreo, funcionarão 
setores como farmácia, administração, 
consultórios multiprofissionais, sala de 
acolhimento, fraldário, sanitários infantis 
e funcionais, centro de material e esterili-
zação (CME), salas de vacina, curativos, 
inalação, medicação, reidratação e coleta. 

Saiba mais sobre a construção 
O pavimento superior concentrará o aten-
dimento clínico com 10 consultórios, além 
de salas especializadas de ginecologia, 
obstetrícia e odontologia. Haverá ainda 
salas de enfermagem, pediatria, reuniões, 
pós-consulta, espaços de espera infantil, 
vestiários, cozinha para funcionários e sa-
nitários acessíveis. A nova unidade reforça 
o compromisso da Prefeitura de Barueri 
com a ampliação do acesso à saúde públi-
ca, oferecendo mais conforto e qualidade 
no atendimento à população. 

Construção da UBS do Jardim 
Graziela entra na fase final

O Ministério da Saúde anunciou nesta 
terça-feira (27) o repasse de R$ 825 mi-
lhões destinados ao fortalecimento do 
Sistema Único de Saúde (SUS) de 49 
municípios de Minas Gerais e do Es-
pírito Santo atingidos pelo rompimento 
da Barragem de Fundão, em Mariana 
(MG), em 2015. Em nota, a pasta in-
formou que a primeira etapa de repasse 
será feita a partir da apresentação dos 
planos de ação pelos gestores locais. Os 
recursos devem ser aplicados até o fim 
de 2026. De acordo com o ministério, 
ainda neste ano, mais R$ 400 milhões 
serão destinados à construção de pelo 
menos 60 unidades de atendimento. 

Pesquisa
A pasta anunciou também um acor-
do de cooperação com a Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), no valor de 
R$ 300 milhões, para a realização da 
Pesquisa em Saúde do Rio Doce, com 
foco em exames epidemiológicos, toxi-
cológicos e avaliação de risco à saúde 
humana por exposição a substâncias 
químicas em territórios atingidos pelo 
rompimento da barragem. Segundo o 
ministério, os estudos terão duração 
de 15 anos. “Será a maior e melhor 
pesquisa sobre acidentes e crimes am-
bientais de impacto na saúde e no meio 
ambiente que o mundo já realizou. Não 

tenho dúvidas da qualidade da Funda-
ção Oswaldo Cruz para coordenar essa 
rede de pesquisas”, afirmou o ministro 
da Saúde, Alexandre Padilha. 

Entenda 
O montante a ser liberado aos 49 mu-
nicípios faz parte do novo Acordo da 
Bacia do Rio Doce, assinado pelo pre-
sidente da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva, e homologado pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF) em novembro 
do ano passado. O acordo prevê o pa-
gamento de R$ 12 bilhões pelas empre-
sas Vale, Samarco e BHP Billiton para 
ações de saúde e pesquisa em territó-
rios afetados pela tragédia ambiental. 
Uma proposta inicial, feita em 2016, 
previa apenas R$ 750 milhões. Desse 
total, R$ 3,6 bilhões serão destinados 
pelo Ministério da Saúde para medidas 
que incluem a ampliação da infraestru-
tura dos serviços de saúde nas regiões 
atingidas — como hospitais, policlí-
nicas, laboratórios de saúde pública, 
Serviço de Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu) e unidades básicas de 
saúde (UBS). O plano também prevê a 
qualificação profissional e o fortaleci-
mento da gestão do SUS nos territórios 
impactados. “Os R$ 8,4 bilhões res-
tantes serão depositados em um fundo 
perpétuo, gerido pelo Fundo Rio Doce/
BNDES [Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social], que 
garantirá a manutenção e sustentabili-
dade das ações do SUS a médio e longo 
prazo nas cidades afetadas pelo rompi-
mento da barragem”, informou a pasta. 
O fundo também vai financiar o mo-
nitoramento contínuo dos danos e im-
pactos à saúde, bem como medidas de 
intervenção e mitigação. Municípios 
incluídos no novo Acordo da Bacia do 
Rio Doce:

Cidades afetadas por barragem vão 
receber R$ 825 milhões para a saúde

Pesquisa indica necessidade de rediscutir assistência farmacêutica

O Ministério da Agricultura e Pecu-
ária (Mapa) desclassificou três mar-
cas de café torrado para consumo 
humano. A medida foi tomada após 
análises em laboratório apontarem 
impurezas e presença de micotoxinas 
e matérias estranhas nos produtos em 
níveis superiores aos permitidos pela 
legislação. As marcas reprovadas são: 
Melissa, Pingo Preto e Oficial. “Tais 
elementos indicam que os produtos 
não atendem aos requisitos de iden-

tidade e qualidade previstos para o 
café torrado, motivo pelo qual foram 
desclassificados”, diz nota da pasta. 
São consideradas matérias estranhas 
no café: grãos ou sementes de outras 
espécies vegetais, areia, pedras ou 
torrões. Já as impurezas são elemen-
tos da lavoura, como cascas e paus. 
De acordo com o Mapa, as empresas 
foram notificadas das irregularidades 
detectadas e foi determinado o reco-
lhimento dos produtos impróprios. 

Governo reprova três marcas de café 
por serem impróprias para consumo

A previsão é que a entrega ocorra até o final de junho 
deste ano
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

A partir do dia 18, Marte em Leão traz 
uma dose extra de energia e autocon-
fiança. Canalize essa força para ativida-
des que te desafiem e elevem seu espí-
rito — seja um novo treino, um hobby 
empolgante ou até uma mudança no 
visual. Exercícios que envolvem mo-
vimento e intensidade, como dança, 
luta ou esportes competitivos, podem 
ser especialmente revigorantes agora.

Com o Sol entrando em Touro, sua es-
tabilidade emocional será prioridade. 
Invista em momentos de autocuidado, 
desde refeições nutritivas até períodos 
de descanso bem aproveitados. Criar 
uma rotina mais equilibrada ajudará 
não apenas no seu bem-estar físico, 
mas também na sua paz de espírito. 

Com Marte entrando em Leão no dia 
18, sua energia ganha um impulso re-
vigorante! Este é o momento perfeito 
para se movimentar mais, encontrar 
uma atividade física que realmen-
te te traga prazer e até se reunir com 
amigos para momentos de diver-
são. O corpo e a mente agradecem!

Nada de ficar parado! A energia do mês 
pede movimento e exploração. Ativi-
dades ao ar livre, esportes dinâmicos e 
experiências novas podem renovar sua 
vitalidade. Se quiser algo diferente, que 
tal experimentar um esporte radical ou 
uma prática que desafie seus limites? 

A constância será sua maior alia-
da neste mês. Com o Sol em Touro 
favorecendo a disciplina e o pro-
gresso gradual, este é um excelen-
te período para aprimorar hábitos 
saudáveis. Alimentação equilibrada, 
sono regulado e exercícios modera-
dos trarão um bem-estar duradouro.

Sua sensibilidade pode estar à flor da 
pele este mês, e isso exige um olhar 
mais carinhoso para si mesmo. Reser-
ve momentos para descansar, meditar 
ou simplesmente estar perto de quem 
ama. O equilíbrio emocional será 
tão importante quanto o físico para 
atravessar esse período com leveza.

Diminua o ritmo e permita-se rela-
xar! As pressões do dia a dia podem 
pesar, e este mês pede um olhar mais 
atento ao seu equilíbrio emocional. 
Práticas como meditação, respiração 
consciente e momentos de lazer se-
rão essenciais para manter sua ener-
gia em alta sem se sobrecarregar.

A Lua Minguante em Aquário no dia 
20 traz uma oportunidade para aliviar 
o peso do dia a dia. Que tal experi-
mentar novas formas de relaxamento? 
Técnicas como aromaterapia, banhos 
energéticos ou até mudanças na rotina 
de exercícios podem trazer mais equilí-
brio. Pequenos ajustes na alimentação e 
na qualidade do sono também terão um 
impacto poderoso na sua disposição.

Mercúrio saindo da retrogradação traz 
um suspiro de alívio mental. Se os úl-
timos tempos estavam cheios de in-
certezas, agora você pode tomar deci-
sões com mais clareza. Para manter a 
mente tranquila e organizada, que tal 
começar um diário, praticar medita-
ção ou simplesmente reservar um tem-
po para refletir sobre suas prioridades? 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Com Mercúrio finalmente em movi-
mento direto, sua mente clareia e suas 
metas pessoais ganham força. Se hou-
ve algo que você adiou nos últimos 
tempos — como um hobby, um projeto 
criativo ou até uma nova rotina de exer-
cícios — é hora de retomar! Priorize 
atividades que reacendam sua chama 
interior e tragam leveza para os dias.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Chega de mal-entendidos! Com Vênus 
em movimento direto, o clima nos re-
lacionamentos se torna mais fluido. Se 
houve ruídos na comunicação, este é o 
momento de esclarecer tudo com deli-
cadeza e empatia. Conversas sinceras, 
sem pressa ou julgamentos, podem for-
talecer laços e trazer mais cumplicidade.

Se sentir preso a uma rotina des-
gastante? A energia de Marte em 
Leão o impulsiona a buscar ativi-
dades que revitalizem sua mente e 
seu corpo. Caminhadas ao ar livre, 
dança ou um novo hobby esportivo 
podem renovar sua energia e melho-
rar seu foco nas ambições pessoais.

Em Cartaz

Tom Cruise estará mais uma vez de volta às 
telonas no papel de Ethan Hunt para “Missão: 
Impossível - O Acerto Final”. Nesse novo ca-
pítulo da franquia, que é sequência do longa de 
2023, Ethan Hunt vai aprender que a vida é a 
soma de nossas escolhas Classificação indicati-
va 14 Anos. Contém violência.

“Novocaine: À 
Prova de Dor
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Branca de Neve
Gênero: Aventura 
Classificação: 12 Anos

Estreia: 29.05.2025

Mickey 17
Gênero: Ação
Classificação: 16 Anos

O Macaco
Gênero: Terror
Classificação: 18 Anos

Um Filme Minecraft
Gênero: Aventura
Classificação: 12 Anos

Vitória
Gênero: Drama
Classificação: 16 Anos

INGREDIENTES 

1 e 1/2 litro de leite
2 xícaras de arroz branco (já lavado)
3 xícaras de açúcar
canela em pau a gosto
1 lata de leite condensado

MODO DE PREPARO
 
Cozinhe o arroz no leite, juntamen-
te com a canela (utilize uma panela 
grande para que o leite ferva e não 
derrame). Após 20 minutos, mexa 
de tempos em tempos. 
Acrescente o açúcar e deixe por 20 
minutos. Logo em seguida, acres-
cente o leite condensado e deixe 
por mais 20 minutos. Coloque em 
uma linda travessa.

Culinária

Arroz doce verdadeiro

O curso de Auxiliar de Cabeleireiro do 
CCPL Barueri é uma excelente opor-
tunidade para quem deseja ingressar 
na área da beleza e estética. Gratuito e 
acessível, ele oferece formação teórica 
e prática em cuidados capilares, como 
cortes, escovas, hidratação, coloração 
e penteados, preparando o aluno para 
atuar no mercado de trabalho. Com foco 
na qualidade do ensino e no atendimen-
to ao cliente, o curso é ministrado por 
professores experientes e atualizados 
com as últimas tendências e técnicas 
da área. O ambiente de aprendizado é 
dinâmico e voltado para o desenvolvi-
mento de habilidades essenciais para o 
dia a dia em salões de beleza. Ao final 
do curso, o aluno estará apto a auxiliar 

em diversas atividades do setor, com 
uma base sólida para se tornar um pro-
fissional completo. O CCPL Barueri 
oferece esse curso de forma gratuita, 
garantindo que todos tenham acesso 
a uma educação de qualidade, capaz 
de abrir portas para novas oportunida-
des no mercado de trabalho. Mantidos 
pela prefeitura municipal de Barueri, 
por meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento e Assistência Social - SADS, os 
Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer – CCPL Barueri oferecem mais 
de trinta opções de cursos e atividades 
gratuitas.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: 
(11) 4382-8358 ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-
7285 ou 4382-7239

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, Parque Impe-
rial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida / 
Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, Barue-
ri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257, Jardim 
Mutinga, Barueri-SP
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

De forma totalmente gratuita, os Centros 
de Capacitação Profissional e Lazer de Barueri 
oferecem curso de Auxiliar de Cabeleireiro

EDUCACIONAL

Casa do Trabalhador disponibiliza 
30 vagas de emprego entre 27 de 
maio a 2 de junho

A Secretaria de Indústria, Comércio 
e Trabalho de Barueri (Sict), por meio 
da Casa do Trabalhador, está oferecen-
do 30 vagas de emprego para o perío-
do que vai de 27 de maio a 2 de junho. 
As oportunidades abrangem diferentes 
níveis de escolaridade — desde cargos 
que não exigem formação até vagas que 
requerem ensino fundamental incom-
pleto ou cursos de especialização. Os 
salários variam entre R$ 1.518,00 e R$ 
6.000,00, conforme a função. Para con-
correr às vagas, os candidatos devem 
estar cadastrados no Portal Emprega 
Brasil, do Governo Federal. O registro 
pode ser feito online, por meio da conta 
gov.br, ou presencialmente na Casa do 
Trabalhador, localizada no Setor Ama-
relo do Ganha Tempo Municipal (Ave-
nida Henriqueta Mendes Guerra, 550, 

Jardim São Pedro). O local também 
oferece atendimento presencial para es-
clarecimento de dúvidas e orientações 
adicionais. Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (11) 4199-1290. 
As vagas também podem ser consulta-
das no aplicativo “Carteira de Trabalho 
Digital”, disponível para dispositivos 
Android e iOS, e no Portal do Trabalha-
dor. A busca pode ser feita por cargo ou 
por meio do ID da vaga. 

Atenção para o cadastramento 
A Casa do Trabalhador reforça que o 
número de cartas de encaminhamen-
to — documento necessário para par-
ticipação em entrevistas ou envio de 
currículos — é limitado. Por isso, é 
recomendável que os interessados se 
cadastrem o quanto antes. 

Missão: Impossível - 
O Acerto Final

O curso de Auxiliar de Cabeleireiro do CCPL Barueri é a oportunidade ideal para iniciar 
sua carreira na área da beleza
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